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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Janaina

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho
VICE-PRESIDENTE

Dep. Arnaldo Melo

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

VICE-PRESIDENTE

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Doutor Yglésio

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputado João Batista Segundo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Catulé Júnior
Deputada Daniella 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Rodrigo Lago 
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Eric Costa
Deputado Edson Araújo
Deputado Fernando Braide
Deputado Florêncio Neto
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Carlos Lula 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Leandro Bello
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Claudio Cunha
Deputada Daniella
Deputada Edna Silva
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Othelino Neto

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Florêncio Neto
Deputada Janaína
Deputado João Batista Segundo
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Rodrigo Lago

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Leandro Bello 
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ricardo Rios
Deputado Wellington do Curso

Titulares                             Deputado Dr. Yglésio 
Deputada Ana do Gás                      Deputada Edna Silva
Deputado Catulé Junior                    Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula                        Deputado Wellington do Curso
                     

Suplentes                              Deputado Florêncio Neto 
Deputado Rodrigo Lago                   .... Deputado Leandro Bello 
Deputado Francisco Nagib                   Deputada Solange Almeida
Deputado Ariston                                   Deputado Kekê Teixeira

                                                            

Titulares
Deputado Arnaldo Melo
Deputado Eric Costa
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Edson Araújo
Deputado Júnior França
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júlio Mendonça

Titulares
Deputada Ana do Gás
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Edson Araújo
Deputada Edna Silva
Deputada Mical Damasceno
Deputado Pará Figueiredo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Júlio Mendonça 
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputado Ariston
Deputado Carlos Lula 
Deputado Catulé Júnior
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Edna Silva
Deputado João Batista Segundo
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Eric Costa
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Aluízio Santos
Deputado Fernando Braide
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júnior Cascaria 

Suplentes
Deputado Edson Araújo
Deputada Mical Damasceno
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Othelino Neto
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Mical Damasceno
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ariston
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Janaína
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Ariston
Deputado Eric Costa
Deputada Edna Silva
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Ana do Gás

Suplentes
Deputado João Batista Segundo
Deputado Edson Araújo
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Daniella
Deputado Eric Costa
Deputado Neto Evangelista
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Edson Araújo
Deputado Ricardo Rios

Suplentes
Deputado Carlos Lula 
Deputada Mical Damasceno
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado João Batista Segundo
Deputado Fernando Braide 
Deputado Dr. Yglésio

Suplentes
Deputado Edson Araújo
Deputado Catulé Júnior
Deputada Edna Silva
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Júnior França
Deputado Rodrigo Lago
Deputado Aluízio Santos

Suplentes
Deputada Solange Almeida
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Ariston
Deputado Florêncio Neto
Deputado Kekê Teixeira
Deputado Othelino Neto

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Carlos Lula 
Deputada Janaína
Deputado Francisco Nagib
Deputado Neto Evangelista
Deputado Eric Costa
Deputado Cláudio Cunha

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Carlos Lula 
Deputado Arnaldo Melo
Deputada Ana do Gás
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior Cascaria 
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Wellington do Curso
Deputado Júnior França
Deputada Janaína
Deputado Kekê Teixeira
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE

Dep. Catulé Júnior

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 

Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Wellington 

do Curso
Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia 
Martins Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos 
Lula, Catulé Júnior, Cláudio Cunha, Daniella, Doutor Yglésio, Doutora 
Vivianne, Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio 
Neto, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Janaína, 
Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Junior França, Kekê Teixeira, 
Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, 
Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Rodrigo Lago, Solange Almeida 
e Wellington do Curso. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados 
(as): Cláudia Coutinho, Davi Brandão, Eric Costa, Francisco Nagib, 
Iracema Vale (em missão oficial), João Batista Segundo, Othelino Neto 
e Ricardo Rios.

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA – Em nome do povo e invocando a proteção 
de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor 2º 
Secretário para fazer a leitura do texto bíblico e da ata da sessão anterior.

O SENHOR 2º SECRETÁRIO DEPUTADO GLALBERT 
CUTRIM (Lê texto bíblico e ata) - Ata lida, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Ata lida e considerada aprovada. Com a 
palavra, o Senhor 1º Secretário, para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – (Lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI Nº 135 / 2025

Institui o Programa Estadual de 
Paradesporto e Atividade Física Adaptada 
no âmbito do Estado do MARANHÃO.

Art. 1º Fica instituído o Programa Estadual do Paradesporto 
e Atividade Física Adaptada, no âmbito do estado do MARANHÃO.

Art. 2º O Programa Estadual do Paradesporto e Atividade Física 
Adaptada tem como objetivos:

I - estimular a prática esportiva por pessoas com deficiência e 
mobilidade reduzida;

II - difundir a prática de atividades físicas na promoção da saúde 
e melhor qualidade de vida;

III - promover, através da atividade física, maior autoestima e 
autonomia do indivíduo;

IV - sensibilizar e integrar a sociedade em seus diversos 
segmentos para debates relativos ao assunto;

V - promover ações conjuntas entre órgãos da Administração 
Pública Estadual, sociedade civil, entidades voltadas à PCD – Pessoa 
Com Deficiência e Mobilidade Reduzida e comunidade em geral;

VI - realizar campanhas de divulgação, valorização e importância 
do esporte para a PCD – Pessoa Com Deficiência e Mobilidade 
Reduzida; e

VII - incentivar o acesso e disponibilização ao esporte 
inclusivo desde a infância, inclusive nas escolas da rede estadual de 
ensino.

Art. 3° As despesas decorrentes da execução desta Leí correrão 
por conta das dotações orçamentárias próprias, suplementadas se 

necessário.
Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.”

Sala das Sessões, 19 de fevereiro  de 2025. - ARISTON RIBEIRO 
-  DEPUTADO ESTADUAL

JUSTIFICATIVA

O conceito de Paradesporto é bastante amplo e engloba todas 
as manifestações da prática de algum esporte por uma pessoa com 
deficiência, independente da modalidade escolhida do tipo ou nível 
da deficiência. O artigo 42 da Lei Brasileira de Inclusão – LBI prevê 
que a pessoa com deficiência tem direito ao esporte em igualdade de 
oportunidades com as demais pessoas.

Dentro do Paradesporto temos um recorte de modalidades que 
são disputadas nos jogos Paralímpicos de verão (22 modalidades) 
e de inverno (06 modalidades) definidas pelo Comitê Paralímpico 
Internacional - IPC. No Brasil quem administra essas modalidades é 
o Comitê Paralímpico Brasileiro - CPB e as deficiências elegíveis são: 
Deficiência visual (cegueira e baixa visão), Deficiência física (motora) 
e Intelectual.

Cada esporte possui um sistema próprio de classificação funcional 
que tem como principal objetivo tornar a competição mais justa 
possível. Por isso em diversas modalidades existem classes funcionais 
diferentes que competem entre si de acordo os níveis de funcionalidade.

Já as modalidades que não fazem parte do programa Paralímpico 
também possuem suas diversas organizações de administração 
nacionais e internacionais, assim como eventos e sistemas específicos 
de classificação funcional. Destacam-se nesse grupo as modalidades 
praticadas por pessoas com deficiência intelectual, surdez e transtorno do 
espectro autista TEA que representam uma grande parcela do segmento 
de pessoas com deficiência. Além destes grupos temos as modalidades 
que fazem parte da cultura esportiva nacional como o futebol que é 
bastante praticado por diversas deficiências.

O programa tem por objetivo tem como objetivo ampliar 
a participação das pessoas com deficiência nas políticas públicas 
esportivas, contribuindo no processo de inclusão e autonomia do 
público-alvo, e no surgimento de talentos paradesportivos.

Sala das Sessões, 19 de fevereiro  de 2025. - ARISTON RIBEIRO 
-  DEPUTADO ESTADUAL

PROJETO DE LEI Nº 136 / 2025

DISPÕE SOBRE A EMISSÃO 
DE LAUDO PERMANENTE PARA 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA 
AUDITIVA NO ESTADO DO 
MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

Art. 1º. Fica assegurada a emissão de laudo médico-pericial de 
caráter permanente para pessoas com deficiência auditiva irreversível, 
no âmbito do Estado do Maranhão.

Art. 2º. O laudo permanente deverá ser aceito para todos os fins 
legais e não poderá ser exigida sua renovação periódica, salvo nos 
seguintes casos:

I – Erro de diagnóstico comprovado por nova avaliação médica;
II – Mudança no quadro clínico que possa indicar a reversão da 

deficiência auditiva;
III – Atualização de normativas que exijam novos parâmetros 

médicos.
Art. 3º. O laudo deverá ser emitido por profissionais devidamente 

registrados no Conselho Regional de Medicina (CRM) ou no Sistema 
Único de Saúde (SUS), conforme normativas vigentes.

Art. 4º. Os órgãos públicos estaduais e entidades conveniadas 
deverão aceitar o laudo permanente para concessão de benefícios, 
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isenções, gratuidade no transporte e demais direitos assegurados à 
pessoa com deficiência auditiva.

Art. 5º. Fica vedada a exigência de renovação periódica do laudo 
para acesso a políticas públicas e serviços destinados a pessoas com 
deficiência auditiva, exceto nos casos previstos no Art. 2º desta Lei.

Art. 6º. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Sala das Sessões, 26 de fevereiro de 2025. - Júnior Cascaria - 
Deputado Estadual

JUSTIFICATIVA

Este Projeto visa garantir direitos e desburocratizar o acesso de 
pessoas com deficiência auditiva irreversível a serviços e benefícios 
públicos. Atualmente, muitas dessas pessoas enfrentam dificuldades 
devido à necessidade de renovação constante de laudos médicos, o que 
gera custos desnecessários e transtornos administrativos.

A adoção do laudo permanente já é uma realidade em alguns 
estados brasileiros e segue princípios de dignidade, acessibilidade e 
eficiência administrativa, evitando processos repetitivos para aqueles 
que têm uma condição irreversível.

Com essa medida, o Estado promove inclusão social e respeita os 
direitos das pessoas com deficiência, conforme previsto na Constituição 
Federal e no Estatuto da Pessoa com Deficiência (Lei Federal nº 
13.146/2015).

Assim, conto com o apoio dos nobres pares para aprovação.

Sala das Sessões, 17 de fevereiro de 2025. - Júnior Cascaria - 
Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 054 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Art. 163, inciso VIII do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeremos que seja 
enviada Mensagem de Aplausos, manifestando extensa admiração 
a Desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza, 
parabenizando pela posse de Vice-Presidente do Tribunal Regional 
Eleitoral do Maranhão (TRE-MA). 

A Desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza 
é natural do Uiraúna (PB), com pós-graduação em Direito Civil e 
Processual Civil, foi aprovada juíza em 1991 e em março de 2020 
promovida a desembargadora do TJMA pelo critério de merecimento, 
onde é presidente da Coordenadoria da Infância e Juventude.

Por tudo isso, parabenizamos e externamos admiração 
Desembargadora Maria Francisca Gualberto de Galiza, parabenizando 
pela posse de Vice-Presidente do Tribunal Regional Eleitoral do 
Maranhão (TRE-MA), e desejo sucesso ao trabalho a ser desempenhado 
dentro do Poder Judiciário no Estado do Maranhão.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 24 de fevereiro de 2025 - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 055 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Art. 163, inciso VIII do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeremos que seja 
enviada Mensagem de Aplausos, manifestando extensa admiração a 
Desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira, parabenizando pela 
posse de Presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão 
(TRE-MA). 

O Desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira é corregedor 
do TRE-MA desde 30/04/24 e antes foi corregedor e depois presidente 
do TJMA (2020 a 2024).  Mestre e doutor em Direito pela PUC/SP, 

é especialista em Direito Processual Civil, também pela PUC/SP; em 
Direito Empresarial pela MACKENZIE/SP e em Direito dos Contratos 
pelo CEU/SP.

Também Professor da Graduação e do Mestrado em Direito da 
UFMA - onde também se graduou, faz parte do quadro de formadores 
da ENFAM. 

Também é membro do Instituto de Direito Privado (IDP), da 
Rede de Direito Civil Contemporâneo (RDCC), da AMB, da AMMA, 
da Academia Maranhense de Letras Jurídicas (Cadeira 8 – patrono: 
Walfredo de Loyola Machado) e, na qualidade de emérito, dos 
Institutos dos Advogados Brasileiros (IAB) e dos Advogados de São 
Paulo (IASP).

Por tudo isso, parabenizamos e externamos admiração ao 
Desembargador Paulo Sérgio Velten Pereira, parabenizando pela posse 
de Presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão (TRE-MA), 
e desejo sucesso ao trabalho a ser desempenhado dentro do Poder 
Judiciário no Estado do Maranhão.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 24 de fevereiro de 2025 - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 056 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o art. 158, I, e 174 do Regimento 
Interno desta Assembleia Legislativa, requeiro a Vossa Excelência, que 
após ouvida a Mesa, seja realizada Audiência Pública, a ser promovida 
pela Comissão de Segurança, para discutir sobre a situação dos subjice 
dos concursos da Polícia Militar do Maranhão.

Propõe-se que a Audiência seja realizada no próximo dia 24 de 
março, das 8h 30 min às 13h no Auditório Fernando Falcão.

Para o debate deverão ser convidados representantes das 
seguintes instituições:

1. Governo
2. Vice-Governador
3. Secretária de Segurança Pública;
4. Secretaria de Estado do Planejamento e Orçamento 

(SEPLAN)
5. Secretaria de Estado da Administração – SEAD
6. Comando da Polícia Militar do Estado do Maranhão;
7. Ministério Público (Promotoria Militar);
8. Defensoria Pública do Estado do Maranhão;
9. OAB/MA
10. COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E 

CIDADANIA (OAB-MA)
11. COMISSÃO DE DIREITO E DA ADVOCACIA 

MILITAR (OAB-MA)

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 26 de fevereiro de 2025. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 057 /2024

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno, requeiro a 
Vossa Excelência, que após a aprovação do Plenário, seja transferida a 
Sessão Solene para entrega do Título de Cidadã Maranhense a Senhora 
Vereadora Maria Rosana da Silva, “Rosana da Saúde”, concedido por 
meio da Resolução Legislativa nº. 121/2024, do dia 13 de março de 
2025 para o dia 24 de abril de 2025, às 11h.

Plenário Deputado “Nagib Haickel” do Palácio Manoel Beckman, 
em 26 de fevereiro de 2025. - Junior Cascaria - Deputado Estadual – 
Pode
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INDICAÇÃO Nº 248 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR DO 
MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, e AO SECRETÁRIO DE 
ESTADO DE INFRAESTRUTURA, SR APARÍCIO BANDEIRA, 
viabilize a recuperação da MA 020, entre os municípios de Vargem 
Grande a Coroatá, tendo em vista as péssimas condições de tráfego, 
colocando em risco a vida e a segurança dos condutores.

Solicitamos por meio desta Indicação a recuperação asfáltica, 
e a sinalização da MA-020, no trecho que interliga os municípios de 
Vargem Grande a Coroatá.

Devido ao grande fluxo de tráfego de veículos e as chuvas 
intensas, essa MA se encontra com buracos e crateras em sua extensão, 
o que tornou o asfalto irregular em diversos pontos, deixando essa 
rodovia com uma frágil locomoção e pouca segurança.

A proposição que trata esta Indicação visa atender uma 
solicitação de moradores da referida área objetivando reduzir os índices 
de incidentes ocorridos, melhorar o tráfego de veículos e obtenção de 
um trânsito seguro, que somente ocorrerá com a perfeita estrutura e 
organização.

Por fim, faz necessário a intervenção do Estado, a fim de que 
se possa garantir as melhorias da via, vindo a proporcionar maior 
mobilidade, e melhor Qualidade de Vida a Todos!

Plenário Nagib Haickel, 24 de fevereiro de 2025. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 249 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR DO 
MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, e AO SECRETÁRIO DE 
ESTADO DE INFRAESTRUTURA, SR APARÍCIO BANDEIRA, 
viabilize a recuperação da MA 026, entre os municípios de Codó e 
Timbiras, tendo em vista as péssimas condições de tráfego, colocando 
em risco a vida e a segurança dos condutores.

Solicitamos por meio desta Indicação a recuperação asfáltica, e a 
sinalização da MA-026, no trecho que interliga os municípios de Codó 
e Timbiras.

Devido ao grande fluxo de tráfego de veículos e as chuvas 
intensas, essa MA se encontra com buracos e crateras em sua extensão, 
o que tornou o asfalto irregular em diversos pontos, deixando essa 
rodovia com uma frágil locomoção e pouca segurança.

A proposição que trata esta Indicação visa atender uma 
solicitação de moradores da referida área objetivando reduzir os índices 
de incidentes ocorridos, melhorar o tráfego de veículos e obtenção de 
um trânsito seguro, que somente ocorrerá com a perfeita estrutura e 
organização.

Por fim, faz necessário a intervenção do Estado, a fim de que 
se possa garantir as melhorias da via, vindo a proporcionar maior 
mobilidade, e melhor Qualidade de Vida a Todos!

Plenário Nagib Haickel, 24 de fevereiro de 2025. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 250 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida a 
Mesa, a presente indicação seja encaminhada ao GOVERNADOR DO 
MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, e AO SECRETÁRIO DE 
ESTADO DE INFRAESTRUTURA, SR APARÍCIO BANDEIRA, 
viabilize a recuperação da MA 235, entre os municípios de Coroatá a 
Timbiras, tendo em vista as péssimas condições de tráfego, colocando 
em risco a vida e a segurança dos condutores.

Solicitamos por meio desta Indicação a recuperação asfáltica, 
e a sinalização da MA-235, no trecho que interliga os municípios de 
Coroatá a Timbiras.

Devido ao grande fluxo de tráfego de veículos e as chuvas 
intensas, essa MA se encontra com buracos e crateras em sua extensão, 
o que tornou o asfalto irregular em diversos pontos, deixando essa 
rodovia com uma frágil locomoção e pouca segurança.

A proposição que trata esta Indicação visa atender uma 
solicitação de moradores da referida área objetivando reduzir os índices 
de incidentes ocorridos, melhorar o tráfego de veículos e obtenção de 
um trânsito seguro, que somente ocorrerá com a perfeita estrutura e 
organização.

Por fim, faz necessário a intervenção do Estado, a fim de que 
se possa garantir as melhorias da via, vindo a proporcionar maior 
mobilidade, e melhor Qualidade de Vida a Todos!

Plenário Nagib Haickel, 24 de fevereiro de 2025. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 251 /2025

Senhor Presidente,
 
Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, solicitamos que, após a ouvida a mesa, 
seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, o Senhor Carlos Brandão, 
e ao Secretário de Estado de Governo, senhor Márcio Machado, 
solicitando a construção de uma ponte Sob o Rio Vale Monteiro, que dá 
acesso ao povoado Raimundo Sú, localizado nos limites entre Alcântara 
e Bequimão, às margens da rodovia MA 106, em razão das precárias 
condições da atual estrutura.

Atualmente, a fragilidade da ponte impossibilita a travessia de 
veículos pesados, como caminhões, o que impede a chegada de políticas 
públicas essenciais, como a pavimentação asfáltica. Essa limitação 
afeta diretamente a qualidade de vida dos moradores, restringindo o 
desenvolvimento da região e dificultando o escoamento da produção 
local.

A construção da nova ponte é uma medida urgente e de grande 
relevância social e econômica, garantindo a segurança dos transeuntes, 
facilitando a mobilidade e possibilitando a implementação de melhorias 
estruturais e urbanísticas no povoado.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckham”, em São Luís, 25 de fevereiro de 2025. - Glalbert Cutrim 
- Deputado Estadual
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 252 /2025

Senhor Presidente,
 
Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembleia 

Legislativa do Maranhão, solicitamos que, após a ouvida a mesa, 
seja a presente Indicação encaminhada ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, o Senhor Carlos Brandão, 
e ao Secretário de Estado de Agricultura Familiar, senhor Bira 
do Pindaré, solicitando a construção de uma Casa de Farinha no 
povoado Baiacuau, no município de Alcântara/MA.

A solicitação visa fortalecer a produção da agricultura familiar 
local, garantindo melhores condições para o processamento da 
mandioca e agregação de valor aos produtos derivados, beneficiando 
diretamente os produtores rurais da região.

A construção dessa infraestrutura contribuirá para o 
desenvolvimento econômico e social do município, impulsionando 
a geração de emprego e renda para as famílias envolvidas na cadeia 
produtiva da agricultura familiar.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckham”, em São Luís, 25 de fevereiro de 2025. - Glalbert Cutrim 
- Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 253 / 2025

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior, e a Excelentíssima 
Senhora Secretária de Estado da Mulher, Abigail Cunha de 
Almeida Sousa, solicitando a inclusão da passagem da ‘Carreta da 
Mulher Maranhense’ para dois municípios da região do Alto Turi e um 
município da microrregião do Gurupi.

Nossa indicação objetiva beneficiar a população feminina 
com ações de cidadania e saúde preventiva com orientações sobre 
a importância da prevenção ao câncer, portanto solicitamos nesta 
a inclusão do município de Junco do Maranhão - Maranhão na  
programação do deslocamento da referida carreta.

O atual Governo Estadual, eminentemente municipalista, desta 
forma garantirá as cidadãs mais necessitadas o Direito Constitucional a 
saúde previsto no artigo 196 da nossa Carta Magna Brasileira de 1988, 
promovendo ações para que os mesmos possam contar cada vez mais 
com um atendimento eficaz, razão pela qual apresento tal indicação.

Diante do exposto, rogo aos ilustres pares, a aprovação desta 
Indicação, contando com a sensibilidade do Excelentíssimo Sr. 
Governador, no sentido de providenciar algo de extrema serventia.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 26 de fevereiro de 2025. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 254 / 2025

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior, e a Excelentíssima 
Senhora Secretária de Estado da Mulher, Abigail Cunha de 
Almeida Sousa, solicitando a inclusão da passagem da ‘Carreta da 
Mulher Maranhense’ para dois municípios da região do Alto Turi e um 
município da microrregião do Gurupi.

Nossa indicação objetiva beneficiar a população feminina 
com ações de cidadania e saúde preventiva com orientações sobre 
a importância da prevenção ao câncer, portanto solicitamos nesta 
a inclusão do município de Presidente Médici - Maranhão na  
programação do deslocamento da referida carreta.

O atual Governo Estadual, eminentemente municipalista, desta 
forma garantirá as cidadãs mais necessitadas o Direito Constitucional a 
saúde previsto no artigo 196 da nossa Carta Magna Brasileira de 1988, 
promovendo ações para que os mesmos possam contar cada vez mais 
com um atendimento eficaz, razão pela qual apresento tal indicação.

Diante do exposto, rogo aos ilustres pares, a aprovação desta 
Indicação, contando com a sensibilidade do Excelentíssimo Sr. 
Governador, no sentido de providenciar algo de extrema serventia.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 26 de fevereiro de 2025. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 255 / 2025

Senhora Presidente, 

Na forma regimental (Art. 152 do Regimento Interno), requeiro 
a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do 
Maranhão, Carlos Orleans Brandão Junior, e a Excelentíssima 
Senhora Secretária de Estado da Mulher, Abigail Cunha de 
Almeida Sousa, solicitando a inclusão da passagem da ‘Carreta da 
Mulher Maranhense’ para dois municípios da região do Alto Turi e um 
município da microrregião do Gurupi.

Nossa indicação objetiva beneficiar a população feminina 
com ações de cidadania e saúde preventiva com orientações sobre 
a importância da prevenção ao câncer, portanto solicitamos nesta a 
inclusão do município de Nova Olinda do Maranhão - Maranhão 
na  programação do deslocamento da referida carreta.

O atual Governo Estadual, eminentemente municipalista, desta 
forma garantirá as cidadãs mais necessitadas o Direito Constitucional a 
saúde previsto no artigo 196 da nossa Carta Magna Brasileira de 1988, 
promovendo ações para que os mesmos possam contar cada vez mais 
com um atendimento eficaz, razão pela qual apresento tal indicação.

Diante do exposto, rogo aos ilustres pares, a aprovação desta 
Indicação, contando com a sensibilidade do Excelentíssimo Sr. 
Governador, no sentido de providenciar algo de extrema serventia.

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Bequimão”. São Luís (MA), 26 de fevereiro de 2025. - Hemeterio 
Weba - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.
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INDICAÇÃO Nº 256 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, CARLOS BRANDÃO, bem como 
e ao Senhor Secretário de Infraestrutura, Aparício Bandeira, solicitando 
1.900m (mil e noveocentos metros) de pavimentação com bloquete 
intertravado para os  povoados quilombola de  Romana I e II, na 
cidade de São João Batista-MA. 

A pavimentação de vias é um fator essencial para o 
desenvolvimento regional, pois melhora a acessibilidade, impulsiona o 
turismo e fortalece a economia local. Com estradas em boas condições, 
o deslocamento se torna mais rápido, seguro e confortável, facilitando 
tanto o fluxo de visitantes quanto o transporte de mercadorias e insumos. 
Isso favorece o crescimento de setores como hospedagem, alimentação 
e comércio, gerando empregos e estimulando novos investimentos.

Além dos benefícios econômicos, a pavimentação melhora a 
qualidade de vida da população local ao garantir acesso mais eficiente 
a serviços essenciais, como saúde, educação e transporte. Também 
contribui para a segurança viária, reduzindo o risco de acidentes 
e diminuindo os custos com manutenção de veículos. No aspecto 
ambiental, vias asfaltadas bem planejadas ajudam a minimizar a poeira 
e a melhorar a qualidade do ar, além de otimizar o tráfego, reduzindo o 
consumo de combustível e as emissões de poluentes.

Investir na pavimentação entre cidades e pontos turísticos não 
apenas torna os destinos mais atrativos e acessíveis, mas também 
promove o crescimento sustentável da região, beneficiando tanto os 
visitantes quanto a comunidade local.

Dessa forma, certo de que a solicitação será atendida, reitero os 
votos de elevada estima e consideração.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 26 DE FEVEREIRO DE 
2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 257 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, CARLOS BRANDÃO, que 
solicite à Secretária de Estado, Esporte e Lazer, Senhor Naldir de 
Jesus Vale Lopes, melhorias no campo de futebol “VERDÃO” / 
Zona Rural, Sito: Rua Luiz Porto, s/nº - Vila Esperança, São Luís 
- MA.

Essa indicação tem como objetivo principal melhorar a vida da 
juventude carente da região, proporcionando-lhes uma opção saudável 
e construtiva para ocupar seu tempo livre.

Além disso, acreditamos que a melhoria do campo de futebol 
pode contribuir para o distanciamento das drogas, uma vez que os 
jovens terão uma opção mais atraente e positiva para se envolver.

As melhorias solicitadas incluem: reforma do campo, instalação 
de iluminação, etc. Acreditamos que essas melhorias podem fazer uma 
grande diferença na vida dos jovens da região.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 26 de fevereiro de 2025. - 
ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 

SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 258 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade SUCUPIRA 
DO NORTE – MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurar o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 26 de fevereiro de 2025. - 
ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 259 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade BACABEIRA 
– MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurar o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 26 de fevereiro de 2025. - 
ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 260 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, por 
meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja feita 
a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade AXÍXA – MA. 
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A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 

importante instrumento para a saúde, assegurando o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 26 de fevereiro de 2025. - 
ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 261 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhada a presente INDICAÇÃO ao 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado do Maranhão, CARLOS 
BRANDÃO, que determine a Secretária de Saúde do Estado - SES, 
por meio do senhor Secretario Tiago José Mendes Fernandes, que seja 
feita a aquisição de 01(uma) AMBULÂNCIA para a cidade SANTA 
RITA – MA. 

A presente solicitação tem como objetivo a aquisição desse 
importante instrumento para a saúde, assegurar o transporte dos 
pacientes com conforto, levando um atendimento médico em tempo 
hábil, com mais rapidez e eficiência a nossa população.

Além disso, a utilização das ambulâncias ocorre em momentos 
muito delicados e de grande urgência, o que justifica ainda mais a 
necessidade da aquisição desses veículos por parte de Municípios que 
não possuem grande centros de especialidades médicas de urgência.

Plenário Deputado Nagib Haickel, 26 de fevereiro de 2025. - 
ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 262 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, depois 
de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado do Maranhão, Carlos Brandão, bem como 
ao senhor Maurício Martins, Secretário de Segurança do Estado- 
SSP, solicitando, em caráter de urgência, aquisição de VIATURA 
POLICIAL, para a cidade de PASTOS BONS - MA.

A presente solicitação visa levar mais segurança para população. 
Desde o ano passado, muitas ocorrências de furto e roubo estão 
acontecendo no comércio, residências da região central da cidade e em 
comunidades do interior, esta permitirá que a Polícia Militar amplie 
suas funções de amparar, acolher e socorrer as pessoas, além de fazer 
cumprir as leis e preservar a ordem pública.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM SÃO LUÍS, 26 DE FEVEREIRO DE 
2025. - ARISTON RIBEIRO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 263 /2025

Senhora Presidente,

Na forma regimental, requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida 
a Mesa, seja encaminhada a presente Indicação ao Excelentíssimo 
Senhor Governador do Maranhão, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
para que através da secretaria competente, que promova a implantação 
de um Restaurante Popular no bairro Vila Ariri, localizado na região 
Itaqui-Bacanga, no município de São Luís/MA.

A presente indicação tem como objetivo garantir segurança 
alimentar e nutricional para milhares de cidadãos residentes na região 
Itaqui-Bacanga, especialmente os moradores dos bairros: Sol Nascente, 
Praia da Guia, Vila Nova, São Mateus, Residencial Difusora, Mauro 
Fecury I, Vila São Luís, Mauro Fecury II, São Raimundo, Vila Ariri, 
Residencial Taguatu, Ilha da Paz, Ilha Preto, Alto da Esperança, 
Residencial Ana Jansen e Tamancão.

A instalação do Restaurante Popular na Vila Ariri atenderá uma 
população de baixa renda que necessita de alimentação de qualidade a 
preço acessível. A região Itaqui-Bacanga abriga uma grande quantidade 
de trabalhadores informais, desempregados e famílias em situação de 
vulnerabilidade social, tornando-se essencial a implementação desse 
equipamento público para garantir o direito à alimentação adequada.

Além disso, o restaurante contribuirá para a dinamização da 
economia local, gerando empregos diretos e indiretos, bem como 
incentivando a inclusão produtiva da agricultura familiar na cadeia de 
fornecimento de alimentos.

Diante do exposto, considerando a necessidade de políticas 
públicas voltadas para a segurança alimentar e o desenvolvimento 
social, solicito aos órgãos competentes a análise e a viabilidade da 
implantação do Restaurante Popular na Vila Ariri, visando atender toda 
a comunidade da região Itaqui-Bacanga.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, em 26 de fevereiro de 2025. - Junior 
Cascaria - Deputado Estadual – Podemos

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 264 /2025

Senhora Presidente,

Nos termos do Art. 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos que, após ouvida 
a Mesa, A PRESENTE INDICAÇÃO SEJA ENCAMINHADA 
AO GOVERNADOR DO MARANHÃO, CARLOS BRANDÃO, 
PARA QUE ADOTE PROVIDÊNCIAS A FIM DE REVOGAR 
A PORTARIA Nº 34/2025, QUE DISPÕE SOBRE O 
REAJUSTE DAS TARIFAS DO TRANSPORTE RODOVIÁRIO 
INTERMUNICIPAL DE PASSAGEIROS NO MARANHÃO.

O reajuste das tarifas do transporte rodoviário intermunicipal 
impacta diretamente a população maranhense, especialmente 
os trabalhadores e estudantes que dependem desse serviço para 
deslocamento. O aumento das passagens agrava a situação econômica 
de muitas famílias, reduzindo seu poder de compra e dificultando 
o acesso a serviços essenciais como educação e saúde. Ademais, tal 
medida não vem acompanhada de melhorias significativas na qualidade 
dos serviços prestados, o que torna o reajuste ainda mais prejudicial aos 
usuários.

Diante disso, é fundamental que o Governo do Estado reavalie 
a decisão e revogue a Portaria nº 34/2025, garantindo que qualquer 
ajuste tarifário seja precedido de um amplo debate com a sociedade 
e de melhorias efetivas no transporte intermunicipal. A população não 
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pode ser penalizada com aumentos desproporcionais sem a devida 
contrapartida em qualidade e acessibilidade. Assim, solicitamos a 
intervenção do Executivo para que os cidadãos maranhenses tenham 
um transporte público justo e acessível.

Plenário Nagib Haickel, 25 de fevereiro de 2025. - Wellington 
Do Curso - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR 1º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Expediente lido, Senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido. À publicação. 

III – PEQUEEXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Oradores inscritos no Pequeno Expediente, 
por até cinco minutos, sem direito a aparte. Primeira Deputada inscrita, 
Deputada Edna Silva. Deputada Edna Silva, a Tribuna está à sua 
disposição.

A SENHORA DEPUTADA EDNA SILVA (sem revisão da 
oradora) – Bom dia, quero cumprimentar a Mesa na pessoa do nosso 
Presidente e a todos os meus pares. Bom dia à galeria, bom dia à 
imprensa. Hoje venho à Tribuna, primeiramente, agradecer a Deus 
pelo dom da vida e a Ele também agradecer todos os desafios a nós 
conferidos. Mas é esse bom Deus que também nos capacita para 
vencer cada desafio e obstáculo. Vivemos num Estado em que, nesse 
período, apresenta dificuldades de acordo com a particularidade de 
cada região, que vai de alagamentos da região do Mearim a Voçorocas 
ou processos erosivos no oeste do Estado. Várias famílias são afetadas 
de forma direta e indireta, prejuízos e perdas momentâneas ou perdas 
irreparáveis, sonhos e conquistas de uma vida e por que não dizer a vida. 
Quero novamente citar a problemática vivida por diversos municípios 
do Estado do Maranhão; entre eles, destaco Brejo de Areia, Santa Luzia, 
Bom Jesus das Selvas, Açailândia, Itinga e, com maior visibilidade, 
Buriticupu. Municípios que sofrem com o avanço dos processos 
erosivos. Hoje, com a soma dos esforços, temos a possibilidade de 
apresentar aos moradores desses Municípios um plano de trabalho 
com metodologias construtivas e inovadoras, que possa combater 
o avanço dos processos erosivos. E quero de já agradecer a todos os 
envolvidos: o Governo do Estado do Maranhão – representado pela 
Sinfra –, a Uema Sul, a Ufma e o Ifma. E, com certeza, teremos também 
a participação efetiva desta Casa. Para isso, conclamo a todos a somar 
esforços para o bem do povo maranhense. Tive a honra de participar 
da abertura dos trabalhos da Câmara Municipal de Buriticupu, onde 
solicitei do Governador Brandão um posicionamento do tema, bem 
como a atuação direta do Estado. E hoje quero agradecer o envio de 
uma equipe técnica a Buriticupu para levantamento das demandas, bem 
como a agenda junto ao Ministério no próximo dia 12. Tenho certeza 
de que será somando forças que iremos fazer com que o impossível se 
torne possível. Porque que eu estou falando em questão de o impossível 
se tornar possível, Deputada Arnaldo Melo? Porque nós já conseguimos 
combater uma voçoroca dessas; uma voçoroca com mais de 80 metros de 
profundidade, e hoje nós conseguimos provar que nós temos soluções. 
Nós só estamos precisando de parcerias, que nós possamos ter parceria 
do Estado, do Governo Federal e do município, porque só o município 
sozinho, e nem só o Estado só também vai conseguir, Deputada Fabiana 
Vilar, mas eu acredito que somando forças, nós vamos conseguir sanar 
esta problemática que nós estamos passando em Buriticupu, nas cidades 
vizinhas Açailândia, Bom Jesus das Selvas. E é somando forças que nós 
vamos conseguir combater tudo isso. Obrigada.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Carlos Lula, inscrito no Pequeno 

Expediente, por até cinco minutos, sem direito a aparte. Com a palavra, 
Deputado Carlos Lula. 

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) - Exmo. Senhor presidente, Senhores Deputados, Senhoras 
Deputadas, quem nos acompanha nessa última Sessão Ordinária 
da Assembleia, antes do Carnaval. Deputado Wellington, no dia de 
ontem o Bloco Parlamento Forte do qual sou membro honorário, por 
participar de outro Bloco. Mas, até pelo líder do meu próprio Bloco já 
fui confundido como membro do Bloco Parlamento Forte, então me 
sinto dele integrante, teve uma grande vitória. Porque, aparentemente, 
Deputado Antônio Pereira, o Governador Carlos Brandão nunca 
sabe de nada que acontece no seu Governo. Nada, toda vez que 
acontece algo que ele tem de voltar atrás, ele diz: “eu não sabia, eu 
desconhecia”. E ontem, após a denúncia feita aqui na Tribuna desta 
Casa, inicialmente, pelo Deputado Rodrigo Lago, seguido por mim, 
pelo Deputado Fernando Braide, pelo Deputado Othelino, também pelo 
Deputado Wellington, Deputado Júlio, reclamando do aumento de 40% 
das passagens intermunicipais, ao final da Sessão, ele teve de twittar 
dizendo que não tinha conhecimento e que, portanto, estaria revogando 
o ato da MOB, uma autarquia. Então, Deputado Wellington, o primeiro 
alerta que a gente devia fazer ao Governador Carlos Brandão, ele talvez 
estar mais atento aos seus atos de Governo que, aparentemente, todas as 
vezes que acontece alguma coisa com o Governo do Estado, que ele é 
obrigado a voltar atrás, ele nunca sabia, ele nunca tinha conhecimento. 
E é para fazer este aviso, fazer este alerta que eu também quero alertar, 
Deputada Fabiana, já que, aparentemente, o Governador Carlos 
Brandão está cercado de muitos que apenas puxam seu saco, mas não 
alertam para os erros que ele está cometendo. Alguns Deputados desta 
Assembleia já receberam pagamento das Emendas, Deputado Arnaldo 
Melo, e eu quero lembrar, Governador Carlos Brandão, já que Vossa 
Excelência nunca tem conhecimento de nada. Emenda Impositiva, ela 
não é impositiva só em relação ao valor, ela também é impositiva em 
relação à execução, a execução tem de ser igual. Se é pago ao Deputado 
Kekê, se pago ao Deputado Adelmo, se é pago à Deputada Andreia. Tem 
de ser pago à Deputada Fabiana, ao Deputado Arnaldo, ao Deputado 
Osmar, na mesma quantidade e na mesma proporção. Se é pago um 
real para o Deputado Antônio Pereira, tem que ser pago também um 
real à Deputada Mical, e isso não está acontecendo. E já quero lhe 
lembrar, Governador, que isso é crime de responsabilidade, seu e do 
Secretário de Planejamento, e eventualmente dos Secretários das Pastas 
que se negam a executar o Orçamento, que é obrigatório. Tem uma 
decisão do Supremo Tribunal Federal que o Governo do Estado tem de 
cumprir. Portanto, se V. Exa. estiver a responder no futuro ação penal 
por crime de responsabilidade, não venha alegar desconhecimento. 
Eu estou lembrando aqui, da Tribuna da Casa, que eu sei que V. Exa. 
acompanha, então, peça aí para os seus assessores, que não fazem outra 
coisa senão levar fuxico, leve mais este: crime de responsabilidade. 
V. Exa., em breve, pode estar respondendo por ele. Hoje é o último 
dia para o pagamento de Emendas, o último. Há Deputados que não 
tiveram as Emendas sequer empenhadas, e isso não será admitido, anote 
aí. Ontem, depois de a gente dizer que ia judicializar, V. Exa. revogou 
a Portaria da Mob, pois anote de novo: vamos representar por crime de 
responsabilidade, que V. Exa. já cometeu ano passado, e a gente tinha 
relevado, mas não iremos admitir cometer também este ano. Então, para 
que fique escrito, não vá alegar desconhecimento, V. Exa. está sabendo, 
está cometendo crime de responsabilidade junto com seus secretários, e 
a gente não vai mais dar um pingo de alívio, agora vai ser tratado dessa 
forma. Então, Governador Carlos Brandão, cuidado, muito cuidado, 
a melhor coisa que V. Exa. faz é respeitar a lei. É cheio de assessor, 
então peça a eles que, por favor, respeitem a lei, apenas isso. São essas 
palavras, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Ainda inscrito no Pequeno Expediente, o 
Deputado Osmar Filho, por até cinco minutos, sem direito a aparte. 
Deputado Osmar Filho, V. Exa. tem a Tribuna à disposição.

O SENHOR DEPUTADO OSMAR FILHO (sem revisão do 
orador) - Excelentíssimo Senhor Presidente Deputado Antônio Pereira, 
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demais membros da Mesa, colegas Deputados e Deputadas, galeria, 
distinta imprensa e população em geral que acompanha esta Sessão por 
meio da TV Assembleia. Senhor Presidente, eu subo à Tribuna hoje para 
destacar a posse do mais novo Desembargador do Tribunal de Justiça do 
Estado Maranhão, Desembargador Nelson Ferreira Martins Filho, que, 
carinhosamente, chamo de tio pelo convívio familiar desde a infância, 
que tive e tenho com toda a sua família e que começou pela amizade 
com meu pai, tornando-se extensiva a toda família, com a tia Ilmara e 
a minha saudosa mãe, com seus filhos Nelson Ferreira, Neto, a Juliana 
e a Jéssica. Doutor Nelson por onde passou, pelas comarcas que atuou 
sempre buscou fazer justiça e corresponder à expectativa da sociedade, 
elevando o conceito do Poder Judiciário da Justiça de 1º grau. Sempre 
estudioso e por conta de toda sua trajetória no Poder Judiciário, por 
merecimento, o Tribunal de Justiça, os Desembargadores daquela Casa 
o elegeram para compor aquela Corte. E eu tenho certeza que, assim, 
por onde ele passou, pelas comarcas que passou, ele buscou elevar o 
Poder Judiciário, não será diferente no Tribunal de Justiça do Estado do 
Maranhão. Tenho certeza que ele eleva aquela Corte e vai prestar um 
grande serviço ao Judiciário e à sociedade maranhense, sendo motivo 
de orgulho não só para este Deputado que fala da tribuna, não só para a 
sua família, para seus amigos, mas tenho certeza que para todo o Poder 
Judiciário e, acima de tudo, a toda sociedade maranhense. Parabéns, 
Dr. Nelson, parabéns ao Tribunal de Justiça por reconhecer toda sua 
trajetória e dedicação ao longo da sua atividade como magistrado. 
Muito obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Obrigado, Deputado Osmar Filho. Ainda 
inscrito para o Pequeno Expediente o Deputado Rodrigo Lago por até 
cinco minutos, sem direito a aparte. Deputado Rodrigo, V. Exa. vai usar 
o Pequeno Expediente? À disposição a tribuna.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
texto) - Senhor Presidente, Senhores Deputados, Senhoras Deputadas, 
membros da imprensa, pessoas que nos acompanham pelos canais da 
TV Assembleia. Na tarde e quase noite da terça-feira, fui ler o Diário 
Oficial da véspera, do dia 24 de fevereiro de 2025, me deparei com a 
portaria absurda da MOB que aumentava as tarifas, as passagens do 
transporte intermunicipal no nosso Estado em 40,46%. Reajuste este 
absurdo. E, portanto, vim à tribuna no dia seguinte, subi na tribuna 
desta Casa, neste mesmo local, e comuniquei isso para a sociedade. 
Fiz um apelo ao Governo do Estado que revogasse imediatamente 
essa portaria. Alguns minutos depois, fui sucedido pelo Deputado 
Carlos Lula, pelo Deputado Júlio Mendonça, pelo Deputado Fernando 
Braide, pelo Deputado Othelino Neto. E minutos depois, ainda na 
mesma sessão, o Líder do Governo veio à Tribuna dizer que, desde 
a véspera, o Governador já havia determinado a revogação daquela 
Portaria e que ninguém aqui ousasse, que esses cinco parlamentares que 
ocuparam a Tribuna não ousassem dizer que foi por culpa deles, que 
foi nossa responsabilidade com nosso mandato que obrigou o Governo 
a revogar esta medida, Deputado Carlos Lula. E nossa surpresa não 
foi outra. Minutos depois do Pronunciamento do Líder do Governo, o 
próprio Governador vai às redes sociais dando a entender que, naquele 
momento, havia determinado a revogação da Portaria. Já não sei quem 
falava a verdade. Eu conheço o Deputado Neto e sei que ele não é 
afeito a mentiras. Mas, certamente, as informações que passaram ao 
Líder do Governo foram falsas, foram mentirosas. E aí, minutos depois, 
Deputado Carlos Lula, Deputado Júlio, para minha surpresa, as redes 
sociais da MOB Agência de Mobilidade Urbana Pública, publica a 
seguinte nota: A MOB informa que a Portaria nº 34/2025 – aquela 
Portaria obscena que queria meter a mão no bolso do contribuinte 
maranhense aumentando em 40% as passagens intermunicipais, diz 
mais: – que dispunha sobre o reajuste – Ah, a Portaria não dispunha, 
ela dispõe, agora revogada, mas continua dispondo; não está mais em 
vigor, mas continua a dispor – do transporte rodoviário intermunicipal 
de passageiro do Maranhão foi revogada antes da entrada em vigor. 
Antes da entrada em vigor! Esse é o Governo da mentira! É o governo 
da propaganda falsa, Deputado Antônio Pereira! Por que que eu digo 
isso? A Portaria que aumentou as tarifas está aqui na minha mão: Diário 

Oficial, dia 24 de fevereiro, quem da imprensa quiser pode pegar, e diz 
o seguinte: reajustar a tarifa praticada pelas empresas de transporte 
rodoviário coletivo intermunicipal no percentual de 40,46%. E diz 
no artigo 5º: Esta portaria entra em vigor na data da sua publicação. 
Diário Oficial, 24 de fevereiro de 2025. A Portaria entrou em vigor na 
segunda-feira, dia 24 de fevereiro de 2025, e o Diário Oficial de ontem 
já circulou, já de noite, 7 horas e pouco, 8 horas da noite. De quarta-
feira, 26 de fevereiro, uma nova Portaria da MOB: fica revogada em 
sua integralidade a Portaria n.º 34/2025. Artigo 3º - Esta portaria 
entra em vigor na data da sua publicação, 26 de fevereiro. Eu vi, nas 
redes sociais, vários internautas dizendo que pagaram passagem mais 
cara. E eu peço a esses internautas, essas pessoas, esses maranhenses 
que pagaram pela nova tarifa que, se tiverem um comprovante, que 
mandem ao meu gabinete, podem mandar pelas redes sociais, que nós 
vamos denunciar isso aqui. A Portaria ficou em vigor durante dois dias, 
mas a nota da MOB mente ao povo do Maranhão. Esse é o governo da 
mentira! É o mesmo governo, a mesma publicidade enganosa que, ano 
passado, em novembro, quando nós votamos aqui a Lei que aumentava 
o ICMS para ser isoladamente o maior do Brasil, e eu votei contra, a 
propaganda do Governo disse que não houve aumento de energia, e 
houve. A propaganda do governo disse que não haveria aumento no 
combustível, embora não tenha decorrido desta Lei, mas aumentou o 
combustível, o contribuinte maranhense já está pagando combustível 
mais caro. Este é o Governo da mentira, é o Governo que dá publicidade, 
se vê uma coisa, na realidade, é outra, como eu disse ontem, o Governo 
saiu há algum tempo dos seus trilhos. E o trilho correto para qualquer 
Governo é cuidar do seu povo e cuidar da sua gente, e é isso que eu 
jamais abdicarei aqui da Tribuna desta Casa. Podem me chamar de 
mentiroso, mas eu venho com documentos, e o Governo mente, a MOB 
mentiu, o Governo mentiu ao Líder do Governo. E o Governador que 
diz que não sabia deste aumento, se ele, de fato, não sabia, ele se mostra 
incompetente para governar o nosso Estado, porque é inadmissível 
que um aumento deste ocorra sem que o Governo tome conhecimento. 
O Deputado Doutor Yglésio que de dia é direita; de noite é esquerda 
porque...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputado.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Um minuto para 
encerrar.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Vossa Excelência ainda, um minuto para o 
Deputado concluir, peço à Assessoria da Mesa que libere o áudio do 
Deputado.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Deputado Dr. 
Yglésio que de dia é direita; de noite é esquerda, porque de noite, ele 
conversa com o Governador socialista, o Governador Carlos Brandão, 
e disse, na sua rede social, que, às 23h, na terça-feira, conversou com 
o Governador, e ele deu ciência ao Governador, vejam só, o Deputado 
que aqui todos já chamam de Deputado de oposição, fica sabendo de 
um ato do Governo, às 18h. E o Governador do nosso Estado só toma 
conhecimento, às 23h? É grave, é grave, porque mostra que não tem 
competência para governar o Estado do Maranhão, infelizmente, muito 
obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado Rodrigo Lago. Convido 
o Deputado Wellington do Curso, inscrito no Pequeno Expediente, para 
usar a Tribuna, por até cinco minutos, sem direito a aparte. Deputado 
Wellington do Curso.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) - Senhoras e Senhores, Deputados, Deputadas, 
Presidente Antônio Pereira, galeria, imprensa, internautas, 
telespectadores que nos acompanham por meio da TV Assembleia 
Legislativa, nosso mais cordial, bom dia! Pode colocar o primeiro 
vídeo, por gentileza. Hoje, São Luís, na zona rural 1, lá próximo ao 
São Raimundo, amanheceu com uma manifestação. Uma manifestação 
da população contra a Prefeitura de São Luís, reivindicando atenção 
por parte do Poder Público, da Prefeitura de São Luís que possa 
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conversar, que possa dialogar e não tratorar, não demolir, não passar 
por cima. O que está acontecendo nesta área? Estão querendo demolir 
22 casas, sem o devido processo legal, sem indenização. E dizem, não 
tenho certeza, que o Secretário David Col Debella disse que anunciou 
ou falou para eles ameaçando: “Se eu invadi a área do Paraíba, lá no 
Renascença, por que eu não posso fazer com vocês que são menores?” 
Isso é um absurdo! Fizeram manifestação, já estou em contato com os 
manifestantes. Não sou contra o desenvolvimento, não sou contra as 
melhorias, mas, no entanto, tenho que dar a devida atenção à população. 
Se vai demolir as casas, o devido processo legal, a indenização. Então, 
já estive lá pela manhã, estou em contato com a população. E solicitar 
à Prefeitura de São Luís que tenha benevolência, complacência e dê a 
devida atenção à população lá nesse trecho no São Raimundo. Segundo, 
por gentileza Segundo vídeo, por gentileza. Segundo vídeo, por favor. 
Nós temos fiscalizado as rodovias federais, rodovias estaduais e temos 
apresentado relatórios ao Dnit, à Sinfra, bem como também temos 
fiscalizado e visitado a nossa Ilha do Amor, a Região Metropolitana, e 
essa região no Porto Grande, uma área pela qual eu tenho um carinho 
muito grande, vou várias vezes durante o ano, vou comer uma galinha 
caipira, um mocotó lá no Porto Grande. Mas essa é a situação do Porto 
Grande, região da zona rural de São Luís. Falei do São Raimundo, da 
região Zona Rural 1, e agora aqui Zona Rural 2, de quem vai para o 
Porto Grande. Totalmente intrafegável, totalmente deteriorada, e é uma 
área empresarial, é uma área de indústrias, mas que precisa da atenção 
da Prefeitura de São Luís. Prefeito Eduardo Braide, por gentileza, dê 
atenção a nossa Zona Rural 2, dê atenção ao Porto Grande, que necessita 
de apoio, de infraestrutura. E aí, mais uma vez, solicitando à Prefeitura 
de São Luís que dê atenção a essa região do Porto Grande e à região da 
zona rural de São Luís. Sofrimento, dor, angústia, agonia, e não se faz 
nada. E olha que eu cobro desde a época de Edivaldo Holanda, primeiro 
mandato, cobrava de Edivaldo Holanda, segundo mandato. Então, 
o problema é antigo, todos têm conhecimento, e precisa de solução 
urgente. Ainda falando de rodovias estaduais e federais, ontem eu tive 
embate com o Ministro de Lula, totalmente desavisado, totalmente 
desatento. O Ministro de Lula foi fazer uma publicação da BR-316 no 
trecho de Peritoró, de Caxias até Timon, que está um tapete, ali está um 
tapete realmente, sempre foi assim aquele trecho de Peritoró até Caxias. 
Quem percorre aquele trecho sabe que sempre foi muito bom, mas nós 
temos duas rodovias, três rodovias federais que estão intrafegáveis, a 
222 que sai de Santa Inês, Santa Luzia, Ferro Velho, Santo Onofre até 
Buriticupu; nós temos a 230 também de Carolina até Pastos Bons e 
nós temos a 316 totalmente intrafegável, que sai de Santa Inês, Bom 
Jardim até Zé Doca. Já fui ao Dnit, não estou falando mal do Dnit, já 
fui conversar com o diretor do Dnit, mas as obras estão muito lentas, 
precisam de mais agilidade. Aí, ontem, me mandaram fotos: olha, o 
Dnit tá lá. Não tem como, a população não aguenta mais, são 20 anos, 
10 anos de descaso. E o Ministro de Lula, com fake news, dizendo 
que está tudo perfeito. Ministro, desça do avião da FAB e venha rodar 
pelas rodovias do Maranhão, igual o Professor e Deputado Wellington 
faz, colocando em risco a sua vida, assim como os motoristas e a 
população do Maranhão colocam em risco a sua vida todos os dias. 
Duas das piores rodovias do Brasil estão no Maranhão: uma é a 5.ª 
colocada, mais perigosa, 316, e segundo a 230. Precisamos de ações 
do Governo Federal, que é parceiro do Governo do estado. Cadê a 
parceria? Parceria para afundar o Maranhão. Parceria para destruir o 
Maranhão não queremos. Lula, coloque o seu Ministro no trilho e peça 
para ele vir arrumar as estradas do Maranhão. Coloca o último vídeo, 
por gentileza. Presidente, vou precisar de um minuto da sua atenção, um 
minuto e quinze, que é o tempo que eu tenho para o ouvinte. Eu estou 
pedindo antes de acabar o tempo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Liberem, vamos liberar.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Muito 
obrigado, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Um minuto e quinze segundos para o Deputado 
Wellington terminar.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
- Deputada Edna trouxe a situação das voçorocas. Eu estive lá 
pessoalmente. Eu estive pessoalmente visitando as cidades de Santa 
Luzia, Buriticupu, Bom Jesus das Selvas, Itinga, Açailândia e vários 
locais têm problema com voçoroca, que é uma erosão natural, ou pelo 
homem ou pela ação da natureza, mas a situação mais crítica é lá na 
cidade. Esse vídeo feito pessoalmente pelo Deputado Wellington. 
Não é vídeo de internet. Lá na cidade de Buriticupu, estive duas vezes 
nos últimos quinze dias e conversei com a população, conversei com 
várias pessoas. E já tem uma decisão judicial desde 2019. Então, 
há necessidade de ações do município, do Governo do Estado, e do 
Governo Federal, como bem falou, hoje, a Deputada Edna. Deputada 
da Edna clamando pelo apoio do Governo do Estado, Governo Federal, 
que precisam fazer alguma coisa. Homens, mulheres, famílias perdendo 
os seus sonhos, que é o sonho da casa, construído com muito suor, 
com muito sacrifício, e ver agora se desmoronando, se destruindo, se 
desfazendo por conta das voçorocas, por conta dessas erosões. Então, 
há a necessidade urgente de uma ação do Governo Federal, de ação do 
Governo do Estado para socorrer a cidade de Buriticupu.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -Vamos liberar o áudio. Peço à assessoria para 
liberar o áudio do Deputado Wellington para que ele possa concluir.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Só 
para ser solidário à Deputada Edna e à cidade de Buriticupu. Deputada 
Edna, conte com o nosso mandato do professor e Deputado Wellington 
do Curso. Tenho certeza de que pode contar com a Assembleia. Já havia 
solicitado também uma audiência lá para região, lá para Buriticupu. Já 
vou pedir que a senhora assine junto comigo para que a gente possa 
fazer uma audiência e sensibilizar. A população não precisa, porque 
já tem conhecimento disso, está no sofrimento. Mas sensibilizar o 
Estado do Maranhão, sensibilizar a imprensa, o Judiciário, o Ministério 
Público, o Governo do Estado, o Governo Federal da situação lá que é 
crítica, crítica. A cidade está afundando na voçoroca. Então, conte com 
nosso apoio, conte com o Deputado Wellington, eu tenho certeza de 
que pode contar também com a Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão. Nosso abraço carinhoso à cidade de Buriticupu. Por último, 
fazer o registro ao meu amigo Vereador Neto da Mata Grande, vereador 
de primeiro mandato lá na cidade de Davinópolis. Vereador atuante 
que está trazendo várias ações, várias demandas para que possamos 
apresentar ao Governo do Estado, à prefeitura de Davinópolis. Parabéns 
pela atuação, Vereador Neto da Mata Grande, nosso amigo lá da cidade 
de Davinópolis. Que Deus abençoe a todos, que Deus seja louvado. 
Última sessão até o Dia da Mulher, que nós tenhamos o respeito 
e atenção devida não só nas falas. Dia da Mulher não é só dia 8 de 
março, mas todos os dias são dia das mulheres. E eu tenho uma mulher 
próximo de mim, que é uma mulher que me conduziu a onde estou 
hoje, uma mulher que me ensinou respeito, dignidade, que é a dona 
Iracema, minha mãe, fruto de uma mulher digna, de uma mulher séria. 
Meu respeito a todas as mulheres. E não é só o dia 8 de março, todos 
os dias são dias das mulheres. Temos várias ações em defesa mulheres. 
Temos três leis que já foram sancionadas, temos mais doze projetos de 
leis já aprovados na CCJ, que vamos trazer para...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Wellington, peço que Vossa 
Excelência possa concluir.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, muito obrigado. Um salve a todas as mulheres do Maranhão 
e do Brasil. Que Deus abençoe a todos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado Wellington. Último 
inscrito no Pequeno Expediente, Deputada Mical Damasceno, por até 
cinco minutos, sem direito a aparte. Com a palavra, a Deputada.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem revisão 
da oradora) – A Deus seja a Glória. Senhor Presidente em exercício, 
colegas Deputados, funcionário da Casa, imprensa, meus amigos da 
galeria, povo maranhense que nos ouve, que nos assiste, Deus abençoe 
a cada um. Eu venho mais uma vez a essa Tribuna para tratar, para 



            SEXTA-FEIRA, 28 DE FEVEREIRO DE 2025                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 12
falar de um assunto que é uma preocupação de todos nós conservadores, 
patriotas, os que defendem a família, os bons princípios cristãos. É 
um assunto nacional que eu gostaria que o Deputado Wellington do 
Curso falasse aqui, é a preocupação de todos nós. Existe o discurso 
de que todo o mundo conhece do Presidente do STF quando ele disse 
assim: “Essa é a democracia que nós conquistamos, nós derrotamos o 
Bolsonarismo”, assim disse o Presidente do STF, Luís Roberto Barroso. 
E qual é a nossa preocupação, a preocupação de todos os conservadores 
eleitores brasileiros: que, em 18 de fevereiro, a PGR ofereceu ao STF 
denúncia contra Bolsonaro, e com ela veio à tona uma inquietante 
realidade para todos nós, Bolsonaro será julgado pela Primeira Turma 
do STF, composta por Ministros cujas declarações e históricos levantam 
sérias dúvidas sobre o quê? Sobre a imparcialidade do julgamento. 
Não se trata, Senhores Deputados, de apenas a composição da turma, 
mas do que cada um desses Ministros já disse, ou fez relação, alguma 
declaração contra Bolsonaro. Alexandre de Moraes, por exemplo, ao 
colher depoimentos de Mauro Cid, ele fez o quê? Fez ameaça, dizendo 
“ou você fala ou você vai ser preso”. Ameaçou até prender também a 
filha dele. Levantou sérios questionamentos sobre sua imparcialidade 
na condução desse caso. E, se o cenário não mudar, que essa é, na 
verdade, a nossa preocupação, o julgamento será conduzido por um 
inimigo também declarado de Bolsonaro, o Ex-Governador Flávio 
Dino. Por sua vez, antes de ser indicado por Lula, declarou, em podcast, 
que o representante do diabo no processo eleitoral se chama Bolsonaro. 
Para além disso, colegas Deputados, todos devem lembrar que Flávio 
Dino, enquanto Governador aqui no Maranhão, era um crítico ferrenho 
constante de Jair Bolsonaro, a ponto de esquecer até de trabalhar pelo 
Maranhão. Ele abusava tanto em suas redes sociais, que, às vezes, os 
internautas chegavam a dizer: “Governador, vai trabalhar”. Porque 
era uma obsessão por Bolsonaro. Cristiano Zanin, também indicado 
por Lula, assinou uma queixa-crime contra Bolsonaro quando ainda 
advogava para Lula, adversário político direto de Bolsonaro. Luiz 
Fux, indicado por Dilma Roussef. Carmen Lúcia, indicada por Lula, 
completam o grupo de Ministro que decidirá o destino de Bolsonaro. 
E como é que nós não vamos nos preocupar? Seria cômico se não 
fosse trágico, mas, pasmem, Senhores Deputados, esta composição do 
Tribunal que julgará Bolsonaro e aqui fica a pergunta: Quem gostaria 
de ser julgado por um juiz que já chamou de “representante do diabo”? 
Que colheu depoimento sob ameaça anteriormente? Apresentou queixa-
crime contra você e por um Tribunal cujo Presidente declarou ter lhe 
derrotado? Eu tenho certeza que nenhum de Vossas Excelências aqui 
queria ser julgado por um juiz assim. Por fim, eu concluo a minha fala 
dizendo, com as sábias falas de um pastor chamado Martin Niemöller, 
que foi um combatente ao nazismo que nos lembra da importância de 
nos posicionar, mesmo quando a injustiça não nos atinge diretamente. 
Primeiro, eles vieram buscar o socialista, eu fiquei calado, porque não 
era socialista. Então, vieram buscar os sindicalistas e eu fiquei calado 
porque não era sindicalista. Em seguida, vieram buscar os judeus, ele 
ficou calado porque ele não era judeu. Foi então que eles vieram me 
buscar e já não havia mais ninguém para me defender. Muito obrigada, 
Senhor Presidente.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Senhor 
Presidente, Deputado Wellington do Curso, Questão de Ordem.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pela Ordem?

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Pela 
Ordem, meu Presidente. É que eu fui citado pela Deputada Mical, mas 
foi uma citação boa, Presidente, rapidinho, sem polêmica.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Concedo a palavra a Vossa Excelência.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(Questão de Ordem) - Vou só agradecer, é só para ratificar, ratificar 
significa confirmar, na Língua Portuguesa, nós temos retificar e ratificar. 
Retificar é corrigir, eu estou querendo confirmar, ratificar, o meu 
posicionamento, Deus, pátria, família, sou cristão, um homem temente 
a Deus. E lembro-me muito bem que, na eleição de 2022, eu fui lá para 
Bacabeira e fiz um vídeo, que não votasse em Lula e que votasse em 

Bolsonaro. Então, meu posicionamento sempre em defesa da família, 
em defesa da Democracia e, Mical, muito obrigado pela lembrança, 
estamos juntos, que Deus abençoe, que Deus tenha estenda as mãos 
poderosas sobre o Brasil, sobre Maranhão, sobre nossa população. 
Presidente, já vai começar a Ordem do Dia. Deputado Wellington, 
novamente, Questão de Ordem, novamente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pois não, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(Questão de Ordem) - É só para fazer um registro, hoje, aniversário 
do nosso querido amigo Miranda, um amigo de longa data, de quase 
todos os Deputados aqui. E aí fazer este registro, nosso amigo Miranda 
aniversariando, hoje, que Deus possa continuar abençoando a sua vida, 
abundantemente, em nome de Jesus.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -Registrado o aniversário. Que Deus possa 
abençoá-lo, continuar abençoando, muito bem! 

IV – ORDEM DO DIA. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - 32 Deputados registrados, presentes. Ausência: 
10. Parecer n.º 056/2024, de autoria da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, em Redação Final ao Projeto de Lei n.º 132/2024, 
de autoria da Deputada Cláudia Coutinho, que dispõe sobre a vedação 
do uso de recursos públicos na contratação de artistas cujas músicas 
incentivem a violência contra a mulher ou promovam a desvalorização 
ou a exposição de mulheres à situação de constrangimento e dá 
outras providências. Relator do Parecer: Deputado Neto Evangelista. 
Deputada Cláudia Coutinho encontra-se presente no modo remoto? 
Ausente. Transferido para a próxima Sessão.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (Questão 
de Ordem) - Tirar só uma dúvida, Presidente Antônio, só uma dúvida 
à Mesa. Está em Redação Final, há necessidade da presença da 
Parlamentar?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Entende-se que tem que estar presente pelo 
Regimento. Logo depois do carnaval, fica para a próxima Sessão. 
Projeto de Lei n.º 444/2024, de autoria do Deputado Cláudio Cunha. 
Deputado Cláudio Cunha encontra-se presente virtualmente. Encontra-
se via remota. Projeto de Lei n.º 444/2024, de autoria do Deputado 
Cláudio Cunha (lê), com Pareceres favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Davi Brandão, e 
de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias, Relatora Deputada 
Janaína. Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai ao 
2.º turno. Projeto de Lei n.º 479/2024, de autoria do Deputado Cláudio 
Cunha (lê), com Parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator Deputado Ariston. Em discussão. Em 
votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado. A matéria vai ao 2.º turno. Requerimento n.º 
048/2025, de autoria do Deputado Neto Evangelista (lê). Em discussão. 
Em votação. Os Deputados e Deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado. Requerimento de nº 049/2025, de autoria do 
Deputado Neto Evangelista, solicitando que sejam votados em Regime 
de Urgência, em uma Sessão Extraordinária a ser realizada logo após a 
presente Sessão, os Projeto de Lei de nº 130/2025, de nº 131/2025, de 
nº 132/2025, de autoria do Tribunal de Contas do Estado do Maranhão, 
TCE. Em discussão o Requerimento. Em votação. Aqueles Deputados 
e Deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. 
Requerimento de nº 051/2025, de autoria da Deputada Andreia Martins 
Rezende, solicitando em Regime de Urgência a realização de uma 
Sessão Solene em comemoração ao dia Mundial do Rim no dia 13 de 
março de 2025. Em discussão. Senhores Deputados e Deputadas, em 
votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado. Requerimento de nº 052/2025, de autoria da Deputada 
Andréa Martins Rezende. Em discussão, Senhores Deputados e 
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Deputadas. Em votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Requerimento de n.º 052/2025, 
de autoria da Deputada Andreia Martins Rezende, mesma altura do 
anterior, (lê). Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado.

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE 
(Questão de Ordem) – Presidente, eu gostaria de solicitar que esse 
projeto fosse votado numa sessão extraordinária, que eu acredito que 
vai ter após essa sessão, devido à importância do tema, e a gente está 
tão perto do dia 13 de março, e a gente precisa sensibilizar a população 
e mostrar a todos a importância dos cuidados preventivos para que a 
gente possa preservar a saúde do nosso rim e evitar problemas muito 
sérios no futuro. Eu lhe agradeço.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Colocarei para discussão e deliberação dos 
líderes, mas já no momento que terminarmos aqui os requerimentos, a 
Ordem do Dia, eu colocarei aqui para deliberação dos líderes, Deputada 
Andreia. Requerimento sem número, 2025, de autoria do Deputado 
Osmar filho, (lê). 

O SENHOR DEPUTADO GLABERT CUTRIM – Senhor 
Presidente, eu queria pedir, com a anuência do autor, a subscrição 
também desse Requerimento. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA- Deputado Osmar filho, há um pedido do 
Deputado Glalbert Cutrim para subscrever o vosso Requerimento. 
Gostaria de consultar os Líderes, se pudemos colocar em votação. 

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Senhor 
Presidente, eu também gostaria de subscrever, e também, só para ter 
o esclarecimento, o Requerimento não tem número? Eu gostaria de 
subscrever também, desejando muito sucesso ao Desembargador pela 
função.

 O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Subscrito também pelo Deputado Anderson 
Lago. Rodrigo Lago.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Deputado 
Anderson Lago já não está mais entre nós aqui na Assembleia.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Mas quero lhe dizer que não está para V. Exa., 
mas para mim saudade do senhor seu pai.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Agradeço, 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Rodrigo Lago também subscreveu. Mais 
algum Deputado gostaria de subscrever? Tal a importância. Deputado 
Neto Evangelista também pede subscrição. Concedido. Consulto o 
Líder do governo Deputado Neto Evangelista, em relação a colocarmos 
em votação esse Requerimento aqui já. O Requerimento que V. 
Exa. subscreveu, V. Exa. é a favor? O Deputado Florêncio Neto, do 
Bloco Parlamentar Juntos Pelo Maranhão. Também favorável. Bloco 
Parlamentar Unidos Pelo Maranhão, Deputado Ricardo Arruda, OK. 
Deputado Aluízio Santos, favorável. Portanto, colocamos...

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Presidente, só 
me esclareça, V. Exa. está consultando os Líderes sobre o quê?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Para colocar em votação, ainda nesta sessão, o 
Requerimento que V. Exa. subscreveu, pediu subscrição, para que possa 
ser votado, porque foi dada a entrada...

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Não estava 
na Ordem do Dia? Sem problema algum, Senhor Presidente. Então, 
V. Exa. perguntou para o Deputado Neto, aí eu não entendi de que 
Requerimento se tratava, mas pode sim, desde que depois a Mesa 
coloque número no requerimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – N.º 059/2025. Em votação o Requerimento n.º 
059/2025. Em discussão. Em votação. Os Deputados e as Deputadas 
que a aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Requerimentos 
à deliberação da Mesa. Requerimento n° 050/2025, de autoria do 

Deputado Cláudio Cunha, (lê). Como vota o Senhor 2º Secretário?
O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

FLORÊNCIO NETO - Pelo indeferimento, Sr. Presidente.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Florêncio, V. Exa. substituindo... 
da Mesa, tem alguém da Mesa? Deputada Andreia, como vota pelo 
Requerimento de n° 050/2025?

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA MARTINS REZENDE - Pelo indeferimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Indeferido. Requerimento de n° 053/2025, de 
autoria do Deputado Eric Costa, (lê). Como vota o Senhor 2º Secretário? 

O SENHOR 2º SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
FLORÊNCIO NETO - Pelo deferimento, Sr. Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pelo deferimento. Como vota a Deputada 
Andreia Rezende, representando a 1ª Secretaria? Requerimento n° 
053/2025, de autoria do Deputado Eric Costa?

A SENHORA 1° SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
ANDREIA REZENDE - Pelo deferimento.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA —Pelo deferimento. Deferido. Deputada 
Andreia, o seu Projeto foi incluído na Sessão Extraordinária para a 
votação. Senhores Deputados e Senhoras Deputadas, em virtude do 
afastamento do Deputado Eric Costa, do Partido Social Democrático 
(PSD), licenciado nos termos do artigo 72, inciso II e III do Regimento 
Interno e considerando a impossibilidade temporária do 1°, 2° e 3° 
suplentes de assumirem o mandato, daremos a posse ao 4° suplente, 
o Senhor Dalton Arruda. Solicito a todos que se postem, em posição 
de respeito, para que seja prestado o Compromisso Constitucional do 
Senhor Dalton Arruda a quem convido para que se poste em frente à 
Mesa, de acordo, nos termos do artigo 5° parágrafo 7° do Regimento 
Interno deste Poder, desta Casa. Depois da palavra do Presidente, V. 
Exa. “Assim eu prometo manter, defender e cumprir a Constituição do 
Brasil, a Constituição do Estado, observar as leis, desempenhando com 
lealdade, dedicação e ética o mandato que me foi confiado pelo povo 
do Maranhão”. 

O SENHOR DEPUTADO DALTON ARRUDA – Assim eu 
prometo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Declaro, portanto, empossado no cargo de 
Deputado Estadual, o Senhor Dalton Arruda. Suspendo a Sessão, por 
cinco minutos, para que o novo Deputado receba os cumprimentos dos 
demais colegas. Suspensa a Sessão. Reaberta a Sessão. Convido os 
colegas para tomarem seus lugares. 

V – GRANDE EXPEDIENTE. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Aluízio Santos, por até 30 minutos, 
com direito a aparte. Querido Deputado Aluízio Santos.

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS (sem revisão do 
orador) - Senhor Presidente Antônio Pereira, Senhoras e Senhores 
Deputados, imprensa, galeria, povo do Maranhão. Hoje eu venho aqui 
na tribuna, primeiro, para falar de fatos importantes que tem acontecido 
lá na nossa região, de modo muito especial, em Chapadinha, onde, na 
segunda-feira dia 24, nós conseguimos fazer um lançamento de mais 
400 casas do Programa Minha Casa Minha Vida. E aqui nós queremos 
agradecer ao Governo Federal, na pessoa do Presidente Lula, os 
parceiros para que pudesse chegar este empreendimento na cidade, 
Prefeita Belezinha, que é uma aguerrida à frente da gestão. Já se 
somaram nessa gestão, que findou agora em 2024, foram entregues 900 
casas e já tinham mais 2.000 casas entregues na primeira gestão e agora 
tem mais 400 casas iniciando lá. Essa busca foi através dessas parcerias 
do Deputado Hildo Rocha, Deputado Josimar, Deputada Detinha, o 
Pastor Gil, que são os parceiros que fazem com que a cidade tenha essa 
grande gestão liderada pela nossa Prefeita Belezinha. Portanto, é um 
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empreendimento de 400 casas, onde já inicia o desenvolvimento na 
concepção delas, na contratação da mão de obra, desde o servente ao 
pedreiro, carpinteiro, mestre de obra. Então, é um investimento que, 
além de levar qualidade de vida e moradia daqui um ano e meio, que é 
a previsão da entrega, mas, sobretudo, também já começa, na sua 
concepção, gerando recurso e aquecendo a economia local do município. 
Mas também venho aqui para falar dessas nossas lutas para nossa 
região, para o Estado, mas de modo especial para a região do baixo 
Parnaíba, porque é a região onde eu moro. A gente atua politicamente 
naquela região. Nós já temos um requerimento aprovado aqui de uma 
estrada, da MA 025. E o nosso Governador já autorizou a execução da 
elaboração do projeto que liga Chapadinha à cidade de Afonso Cunha, 
que são 54 quilômetros para ligar a cidade de Afonso Cunha a 
Chapadinha, que precisa ser feito o asfalto, implantação de asfalto. E a 
gente já vai trabalhar esse projeto. Se Deus quiser, ainda este ano, será 
feita a assinatura da Ordem de Serviço e início de obra para desenvolver 
entre Chapadinha e Afonso Cunha, haja vista que há busca dos nossos 
irmãos de Afonso Cunha aos bancos, aos hospitais, ao Sistema de Saúde 
em Chapadinha. E vai diminuir a distância daqueles que querem ir para 
a capital do Piauí, que você diminui muito, porque já sai depois da 
cidade de Coelho Neto. Portanto, é uma estrada de extrema importância. 
A gente sabe desses lançamentos de obra que o Governador vem 
fazendo em todo o Estado do Maranhão e fez agora, recentemente, 
ligando Água Doce à cidade de Araioses, portanto essa ligação também 
de Chapadinha à cidade de Afonso Cunha é de extrema importância. E 
essa é uma luta nossa. Já temos aqui Requerimento aprovado, já temos 
aí a demanda autorizada do Governador em relação aos projetos. E nós 
vamos trabalhar para que logo a gente esteja iniciando essa obra que vai 
desenvolver aquela região. Também quero aqui tratar que ontem nós 
estivemos na Secretaria de Educação. Fomos atendidos pela nossa 
Secretária Jandira que esteve comigo a nossa Deputada Fabiana Villar, 
essa grande Parlamentar, nós fomos tratar das duas regiões: a Deputada 
Fabiana tratar da região do Alto Turi, e nós fomos tratar da nossa região 
do Baixo Parnaíba, no quesito das escolas do Estado, no quesito também 
dos polos, que há uma necessidade de a cidade Chapadinha, de modo 
especial, ter os polos na Zona Rural para atender o Ensino Médio, que 
nós temos uma Zona Rural de distância de 80 km para cada lado até a 
sede do município. E também fazer lá uma cobrança, porque nós 
fizemos já o aceite, porque a Prefeita construiu um prédio muito bonito, 
com 12 salas, com dois laboratórios, com recursos próprios do 
Município. E aí, é um Ensino Fundamental, de 6º ao 9º ano, e a Prefeita 
optou, e nós fizemos essa busca para que a gente pudesse fazer uma 
parceria para ser uma escola cívico-militar. E aí tivemos a inauguração 
e ontem eu fui lá, porque precisa-se colocar lá junto os policiais, que é 
a contrapartida do Governo do Estado, haja vista que o Município já fez 
o seu papel, que foi a questão da escola construída, mobiliada, com 
laboratório, os profissionais pedagógicos, o diretor pedagógico, e agora 
está faltando o diretor militar, que precisa para fazer as funções cívico-
militares dentro da escola, que é a metodologia da escola militar. E 
também tive, na semana passada, em conversa, em uma reunião com 
Aparício e a Subsecretária Raimunda, que cuida das rodovias, das MAs 
do Estado, tratando da operação tapa-buraco da MA-230, que liga a 
Chapadinha à cidade de Brejo do Maranhão. E nós tivemos aí essa 
reunião, e, logo em seguida, o Secretário Aparício Bandeira nos colocou 
a par que a empresa Párri Hall já tinha iniciado a obra de operação tapa-
buraco até Brejo. Nós temos aqui também, nesta Casa, um Requerimento 
para o Governo do Estado e nós vamos trabalhar incansavelmente para 
que esse Requerimento seja atendido, que é no quesito do alargamento 
das MA da nossa região do Baixo Parnaíba, que nós temos de 
Chapadinha até o Pirangi, que liga ao Piauí. Uma MA que, na sua 
construção, à época, foi uma MA que foi construída muito estreita, e 
nós não temos, não oferece um metro, um centímetro sequer de 
acostamento para que possa ter segurança no trânsito dessa MA, que 
liga nossa região do Baixo Parnaíba. E nós temos esse Requerimento, 
vamos pleitear junto ao nosso Governador, para que a gente possa 
atender com segurança aquela região, que é muito grande, é uma região, 
meu querido Presidente Antônio Pereira, que são mais de 400 mil 

pessoas que trafegam naquelas estradas, naquelas MAs. E o senhor sabe 
que uma MA, quando você não tem acostamento, quando vem uma 
carreta passando pela outra, quem trafega de moto, em carro pequeno, 
termina ficando sem ter um ambiente seguro para fazer essa 
ultrapassagem. E é justo e é necessário que a gente possa fazer este 
investimento para que possamos salvar vidas, que muitas vezes são 
perdidas no curso dessa estrada. Também nós temos aqui um trabalho já 
das quadras poliesportivas, que também tratei com a Secretária ontem, 
sobre as quadras poliesportivas, que nós temos aí de Emenda nossa, 
Emenda individual e das Emendas que nós indicamos para o Governo 
do Estado, que está sendo já iniciada a obra lá na Escola Paulo Ramos, 
que é uma escola do Estado, lá em Chapadinha, que é uma escola em 
que eu estudei, e fiz preferência de colocar essa Emenda Parlamentar 
para que pudesse executar esta obra lá. E tem mais duas Indicações 
nossa, que é da escola Raimundo Araújo, que é o Centro Educa Mais, 
que é uma escola de tempo integral, que já está a obra, quase na 
cobertura, e da escola Otávio Vieira Paz, que é conhecida como a escola 
bandeirante, que também tem uma indicação nossa, já assinada a ordem 
de serviço, de uma quadra poliesportiva. E um outro tratado muito 
importante, é o ensino médio para um bairro, ampliando mais para um 
bairro da cidade, chamado bairro Arial, que concentra mais de 30 mil 
pessoas morando naquele bairro, e a escola mais próxima de ensino 
médio, fica em torno de cinco quilômetros. E as pessoas têm que andar, 
sair muitas vezes na chuva distante. E a gente já ofereceu, a Prefeita 
construiu um prédio novo e uma escola chamada João Gomes, já está 
pronto para inaugurar e nós fomos, ontem, ofertar ao Governo do 
Estado para que possa já iniciar, ainda neste ano, o ensino médio, agora 
no ano letivo, para aquela comunidade, haja vista uma falta de vaga e 
muitos alunos estão ficando sem este ensino para aquela região e 
também pela distância. Tivemos este aceite, já da nossa Secretária, do 
nosso Governador. E tenho certeza que serão atendidos estes pleitos 
para atender a nossa população da cidade de Chapadinha. E temos aí 
também este, o Caic, que é o antigo prédio que a Prefeita agora 
desocupou com a escola nova, entregou para o Estado e o Estado vai 
fazer uma grande reforma, para que possamos, no ano que vem, ao 
término desta obra, ter lá uma escola também cívico-militar de ensino 
médio, porque já sai do nono ano do município e já vai para uma escola 
do estado em nível também de ensino militar, numa escola de nível 
médio, portanto, Sr. Presidente, eu, é esta aqui a nossa fala de hoje é 
voltada nestas pautas e já tamos aí iniciando, a partir de amanhã os 
carnavais, em várias cidades, no Brasil inteiro, e, no Maranhão, não 
seria diferente, a gente tem aí o nossos pleito dos nossos recursos das 
Emenda para o Carnaval e tenho certeza que vai atender tantas 
comunidades, tantas cidades, fazer aquele Carnaval do seu jeito, do seu 
modo. E eu quero desejar que todos nós possamos passar um Carnaval 
com paz, com segurança, que a gente possa ter, sobretudo, o cuidado de 
saber se divertir no Carnaval e saber se proteger, aquele sempre lembrete 
que se vai para festa, se vai brincar o Carnaval, se vai beber, não dirija, 
porque nós temos visto aí cenas difíceis nestas estradas, principalmente 
quem vai de uma cidade para outra, muitas cenas difíceis, em ruas, em 
cidades do Maranhão, com esta questão da violência no trânsito. E a 
gente precisa fazer como um todo este alerta para este período do 
Carnaval, não somente agora, mas, sobretudo, para todo o tempo quem 
trafega as estradas que possa ter este cuidado, não só com si, mas com 
aquele outro que também está usando estas estradas. Portanto, fica aqui 
o nosso abraço e desejo a todos um Carnaval com muita paz e com 
muito amor.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Deputado Aluízio Santos. Tempo dos 
Blocos Parlamentares: Bloco Parlamentar Parlamento Forte, Deputado 
Rodrigo Lago V.Exa. indica ou vai utilizar o tempo? Declina. Partido 
Liberal, Deputado Aluízio Santos V.Exa. indica alguém? Declina. 
Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, inscrito, o Deputado Kekê 
Teixeira, por até dez minutos, com direito a apartes. Deputado Kekê, a 
Tribuna está a vossa disposição.

O SENHOR DEPUTADO KEKÊ TEIXEIRA (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos. Cumprimento a Mesa em nome do Presidente 
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Antônio Pereira e demais Deputados, agradeço a Deus por mais um dia 
representando o povo do Maranhão e da minha Região Tocantina. Subo 
a esta Tribuna para expressar a minha preocupação com uma série de 
arrombamentos aos lojistas no grande calçadão de Imperatriz. Recebi 
o ofício da Associação dos Lojistas do Calçadão e também o ofício do 
Vereador Rodrigo Brasmar, pedindo uma solução urgente a essa questão 
que já é recorrente. Como representante daquela região, reafirmo meu 
compromisso para garantir a segurança aos comerciantes e aos cidadãos 
de Imperatriz. Farei isso trabalhando em conjunto com o Governador 
Carlos Brandão, que tem um carinho muito grande pela cidade de 
Imperatriz, com o Secretário de Segurança Pública Maurício Martins e 
com o Coronel da Polícia Militar, Coronel Pitágoras, inclusive hoje está 
agendada uma reunião com o Secretário Maurício Martins para tratar do 
assunto. Imperatriz é a segunda maior cidade do Estado do Maranhão, 
é o pilar da economia do Maranhão. O pedido dos lojistas na verdade é 
um clamor por socorro, e tenho certeza de que não descansarei até que 
essa situação seja resolvida. Segurança pública é o direito de todos, e 
vamos garantir que seja respeitado. Muito obrigado. E conte comigo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, Kekê Teixeira. Bloco Parlamentar 
Juntos pelo Maranhão. Não há orador inscrito. Escala Reserva. Não há 
inscrito. 

VI – EXPEDIENTE FINAL. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Não há orador ou oradora inscrita. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Leitura de inclusão. Nos termos do Regimento 
Interno, determino a inclusão na Ordem do Dia da Sessão Ordinária de 
terça-feira, 11 de março de 2025, das seguintes proposições: Projeto de 
Lei n.º 194/2024, de autoria do Deputado Davi Brandão; Projeto de Lei 
n.º 235/2024, de autoria da Deputada Cláudia Coutinho; Projeto de Lei 
n.º 407/2024, de autoria da Deputada Dra. Vivianne; Projeto de Lei n.º 
418/2024, de autoria do Deputado Ricardo Arruda; Projeto de Resolução 
Legislativa 083/2024, de autoria da Deputada Iracema Vale, Presidente; 
Projeto de Resolução Legislativa 084/2024, de autoria da Deputada 
Iracema Vale, Presidente; Projeto de Resolução Legislativa 121/2024, 
de autoria do Deputado Júnior Cascaria; Requerimento 054/2025, de 
autoria do Deputado Wellington do Curso; Requerimento 055/2025, de 
autoria do Deputado Wellington do Curso; Requerimento 056/2025, de 
autoria do Deputado Wellington do Curso; Requerimento 057/2025, 
de autoria do Deputado Júnior Cascaria; Projeto de Lei 126/2025, 
de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei 127/2025, de autoria 
do Poder Executivo; Projeto de Lei 128/2025, de autoria do Poder 
Executivo; Projeto de Lei 129/2025, de autoria do Poder Executivo; 
Projeto de Lei 130/2025, de autoria do Tribunal de Contas do Estado do 
Maranhão; Projeto de Lei 131/2025, de autoria do Tribunal de Contas do 
Estado do Maranhão; e, finalmente, Projeto de Lei 132/2025, de autoria 
do Tribunal de Contas do Estado do Maranhão. Nada mais havendo 
a tratar, declaro... Realmente, nos consta agora, nesse momento, fazer 
uma convocação aos Senhores Deputados e Deputadas. Nos termos do 
artigo 94 do Regimento Interno desta Casa, convocando uma Sessão 
Extraordinária, a realizar-se logo após a presente Sessão Ordinária, 
para votação das seguintes proposições, que são Vetos Totais e Vetos 
Parciais, 19 Vetos Totais e Vetos Parciais: Veto Total aposto ao Projeto 
de Lei Ordinária de nº 088 de 2009, de autoria do Poder Executivo; 
Veto Total aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 235 de 2011, de 
autoria do Deputado Luciano Leitoa; Veto Total aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de nº 272 de 2015, de autoria do Deputado Othelino Neto; 
Veto Total aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 288 de 2015, de 
autoria do Deputada Nina Melo; Veto Integral Aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de nº 084 de 2020, do Deputado Ciro Neto; Veto Parcial 
Aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 099 de 2020, de autoria do 
Poder Executivo; Veto Parcial Aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 
159 de 2020; Veto Total Aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 662 
de 2019, de autoria do Senhor Deputado Doutor Yglésio; Veto Integral 

Aposto ao Projeto de Lei Ordinária de nº 277 de 2023, de autoria do 
Senhor Deputado Leandro Bello; Veto Parcial Aposto ao Projeto de Lei 
Ordinária de nº 306 de 2023, de autoria do Senhor Deputado Carlos Lula. 
Veto integral aposto ao Projeto de Lei Ordinária n.º 498/2023, de autoria 
do Senhor Deputado Neto Evangelista. Veto total aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de n.º 421/2022, de autoria do Poder Judiciário. Veto 
parcial aposto ao Projeto de Lei de Conversão de n.º 002/2024, oriundo 
de Medida Provisória n.º 444/2024. Veto parcial aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de n.º 294/2022, de autoria do Senhor Deputado Vinícius 
Louro. Veto integral aposto ao Projeto de Lei Ordinária n.º 415/2024, 
do Senhor Deputado Miltinho Aragão. Veto total aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de n.º 246/2024, de autoria do Senhor Deputado Jota 
Pinto. Veto total aposto ao Projeto de Lei Ordinária de n.º 404/2023, de 
autoria do Senhor Deputado Carlos Lula. Veto total aposto ao Projeto de 
Lei Ordinária de n.º 083/2024, de autoria do Senhor Deputado Cláudio 
Cunha. Veto total aposto ao Projeto de Lei Ordinária de n.º 719/2023, 
de autoria da Senhora Deputada Solange Almeida. Projeto de Lei de n.º 
107/2025, da autoria da Deputada Andreia Martins Rezende. Projeto 
de Resolução Legislativa de n.º 017/2025, de autoria do Deputado 
Fernando Braide. São essas as matérias para Sessão Extraordinária ora 
convocada. Nada mais havendo a tratar, declaro encerrada a presente 
Sessão Ordinária.

Ata da Quinta Sessão Extraordinária da Terceira Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em vinte e seis de fevereiro de dois mil 
e vinte e cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às onze horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Antônio Pereira, Carlos 
Lula, Catulé Júnior, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, 
Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Glalbert 
Cutrim, Guilherme Paz, Janaína, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, 
Junior França, Kekê Teixeira, Mical Damasceno, Neto Evangelista, 
Osmar Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Ricardo 
Rios, Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausentes 
os (as) Senhores (as) Deputados (as): Andreia Martins Rezende, Ariston, 
Arnaldo Melo, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Edson 
Araújo, Eric Costa, Francisco Nagib, Hemetério Weba, Iracema Vale, 
Júnior Cascaria e Leandro Bello. Em nome do povo, invocando a 
proteção de Deus e a luz do Divino Espírito Santo, o Deputado Antônio 
Pereira, Presidente em exercício, declarou aberta a Sessão Extraordinária 
convocada nos termos do art. 94 do Regimento Interno da Casa, 
anunciando a discussão e votação das seguintes proposições: Veto 
Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 514/2024, de autoria da Deputada 
Doutora Vivianne; Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 487/2022, 
de autoria do Poder Executivo; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária 
nº 083/2024, de autoria do Deputado Cláudio Cunha; Veto Total ao 
Projeto de Lei Ordinária nº 726/2023, de autoria da Deputada Solange 
Almeida; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 719/2023, de autoria 
da Deputada Solange Almeida; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária 
nº 317/2023, de autoria do Deputado Fernando Braide; Veto Total ao 
Projeto de Lei Ordinária nº 607/2023, de autoria do Deputado 
Wellington do Curso; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
444/2023, de autoria do Deputado Leandro Bello; Veto Total ao Projeto 
de Lei Ordinária nº 431/2024, de autoria da Deputada Andreia Martins 
Rezende; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 242/2024, de autoria 
do Deputado Jota Pinto; Veto Parcial ao Projeto de Lei de Conversão nº 
002/2024 (oriundo da Medida Provisória nº 444/2024); Veto Parcial ao 
Projeto de Lei Ordinária   nº 446/2022, de autoria do Poder Judiciário; 
Veto Total  ao Projeto de Lei ordinária nº 426/2022, de autoria da Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão; Veto Total 
ao Projeto de Lei Ordinária nº 707/2023, de autoria do Deputado 
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Ricardo Arruda; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 404/2023, de 
autoria do Deputado Carlos Lula e o Projeto de Lei Ordinária nº 
114/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago. Em seguida, Deputado 
Rodrigo Lago esclareceu que o Veto Total ao Projeto de Lei de 
Conversão nº 002/2024 e o Veto Parcial ao Projeto de Lei no 404/2023 
receberam pedido de vista pelo Deputado Fernando Braide e por isso 
deveriam ser retirados de pauta. Também foi comunicado que foram 
retirados de pauta, a pedido dos respectivos autores, os Vetos Totais aos 
Projetos de Lei nos 083/2024 e 719/2023. Ato contínuo, o Presidente 
informou que os Vetos retirados de pauta estariam incluídos na Ordem 
do Dia da próxima sessão. Dando continuidade aos trabalhos, ficou 
acordado pelas lideranças que os Vetos seriam apreciados em dois 
Blocos: no primeiro os Vetos com parecer e no segundo os Vetos com 
pendência de parecer. Na primeira votação, após orientação unânime 
das lideranças pela manutenção, foram apreciados em bloco e mantidos, 
com 29 votos NÃO: o Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 
514/2024, de autoria da Deputada Doutora Vivianne, que estabelece 
critérios para a concessão de incentivos fiscais e concessão de terrenos 
públicos para empresas do setor agroindustrial, com o objetivo de 
promover a livre iniciativa, o desenvolvimento dos municípios e a 
redução das desigualdades sociais e regionais, e dá outras providências 
– com parecer favorável à manutenção emitido pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado Arnaldo Melo; o 
Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 487/2022, de autoria do 
Poder Executivo, que cria a Secretaria de Estado da Representação 
Institucional no Distrito Federal - SERIDF, bem como cargos em 
comissão, e dá outras providências - com parecer favorável à 
manutenção emitido pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania, relator Deputado Ariston; o Veto Total ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 726/2023, de autoria da Deputada Solange Almeida, que 
dispõe sobre a criação de uma plataforma de informe estadual para 
registro de casos de leishmaniose, leptospirose e esporotricose em 
animais atendidos por veterinários e torna a notificação dessas doenças 
compulsória - com parecer favorável à manutenção emitido pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado Neto 
Evangelista; o Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 317/2023, de 
autoria do Deputado Fernando Braide, que dispõe sobre a Política 
Estadual de Proteção à Saúde do Trabalhador - com parecer favorável à 
manutenção emitido pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania, relator deputado Arnaldo Melo; o Veto Total ao Projeto de 
Lei Ordinária nº 607/2023, de autoria do Deputado Wellington do 
Curso, que institui o programa “Visão do futuro” no âmbito do Estado 
do Maranhão - com parecer favorável à manutenção emitido pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado 
Ariston; o Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 444/2023, de 
autoria do Deputado Leandro Bello, que dispõe sobre a emissão de 
diploma ou certificado de conclusão de curso em formato acessível para 
a pessoa com deficiência - com parecer favorável à manutenção emitido 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado 
João Batista Segundo; o Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
431/2024, de autoria da Deputada Andreia Martins Rezende, que altera 
a redação do art. 1º, da Lei nº 9.416, de 13 de julho de 2011, que 
considera de utilidade pública o Instituto Nacional dos Colonos - 
Incolonos, com sede e foro no Município de São José de Ribamar, no 
Estado do Maranhão com parecer favorável à manutenção emitido pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado 
Arnaldo Melo e o Veto Total ao Projeto de lei ordinária nº 242/2024, de 
autoria do Deputado Jota Pinto, que proíbe o reboque dos veículos 
estacionados em local proibido quando o proprietário ou o condutor do 
veículo estiver presente, com parecer favorável à manutenção emitido 
pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator Deputado 
Ricardo Arruda. Ato contínuo, o Presidente suspendeu a sessão para que 
a Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania emitisse pareceres aos 
Vetos pendentes e ao Projeto de Lei nº 114/2025. Reaberta a Sessão, o 
Presidente da CCJC, Deputado Florêncio Neto, informou que, sob a 
relatoria do Deputado Neto Evangelista, receberam pareceres unânimes 
pela manutenção, à exceção do último: o Veto Parcial ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 446/2022, de autoria do Poder Judiciário, que cria o Fundo 

Especial Registral de Regularização Fundiária de Interesse Social; o 
Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 426/2022, de autoria da Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, que altera 
e revoga dispositivos da Lei nº 8.838, de 11 de julho de 2008, que 
reorganiza o Plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e o Veto Total ao 
Projeto de Lei Ordinária nº 707/2023, de autoria do Deputado Ricardo 
Arruda, que dispõe sobre a adoção de medidas para evitar acidentes 
com animais silvestres nas rodovias estaduais, este último com 
abstenção do Deputado Ricardo Arruda. O Deputado Florêncio Neto 
informou ainda que, sob sua relatoria, o Projeto de Lei nº 114/2025, de 
autoria do Deputado Rodrigo Lago recebeu parecer favorável unânime 
da Comissão de Constituição e Justiça. Dando prosseguimento a sessão, 
na segunda votação, após orientação unânime das lideranças pela 
manutenção, foram apreciados em bloco e mantidos,  com 26 votos 
NÃO: o Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 446/2022, de autoria 
do Poder Judiciário; o Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
426/2022, de autoria da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão e o Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
707/2023, de autoria do Deputado Ricardo Arruda, ficando registrada a 
abstenção do Deputado Ricardo arruda quanto a este último. Por fim, ao 
ser submetido a votação, foi aprovado e encaminhado à sanção o Projeto 
de Lei nº 114/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão e foi lavrada a Ata, que 
lida e aprovada será devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib 
Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 26 de fevereiro de 2025. 
Deputada Antônio Pereira - Presidente, em exercício, Deputado Davi 
Brandão - Primeiro Secretário, Deputado Glalbert Cutrim - Segundo 
Secretário

Ata da Décima Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa 
da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do 
Maranhão, realizada em vinte seis de fevereiro de dois mil e vinte cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Davi Brandão
Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Catulé Júnior, 
Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora 
Vivianne, Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, 
Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, 
Janaína, João Batista Segundo, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Junior 
França, Kekê Teixeira, Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto 
Evangelista, Osmar Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo 
Arruda, Ricardo Rios, Rodrigo Lago, Solange Almeida e Wellington do 
Curso. Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Cláudia 
Coutinho, Edson Araújo, Eric Costa e Francisco Nagib. O Presidente, 
em exercício, Deputado Antônio Pereira em nome do povo, invocando 
a proteção de Deus e a luz do Divino Espírito Santo, declarou aberta a 
Sessão, determinando a leitura do texto bíblico, da Ata da sessão 
anterior, que foi aprovada, e do Expediente, que foi encaminhado à 
publicação, constando neste: a Mensagem nº 13/2025, de autoria do 
Poder Executivo; o Projeto de Lei nº 133/2025, de autoria do Deputado 
Ariston; o Projeto de Lei nº 134/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista; o Projeto de Resolução Legislativa nº 017/2025, de autoria 
do Deputado Fernando Braide; o Requerimento nº 050/2025, de autoria 
do Deputado Cláudio Cunha; os Requerimentos nos 051 e 052/2025, de 
autoria da Deputada Andreia Martins Rezende; o Requerimento nº 
053/2025, de autoria do Deputado Eric Costa; as Indicações nos 235 a 
244/2025, de autoria do Deputado Catulé Júnior e as Indicações nº 245 
e 247/2025, de autoria do Deputado Júnior França. No horário destinado 
ao Pequeno Expediente, concedeu a palavra aos Deputados: Catulé 
Júnior, Solange Almeida, Wellington do Curso, Júnior Cascaria, Davi 
Brandão, Rodrigo Lago, Carlos Lula, Fernando Braide e Othelino Neto. 
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Esgotado o tempo destinado a este turno dos trabalhos, o Presidente 
declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando: o Parecer nº 056/2024, de 
autoria da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, em Redação 
Final, ao Projeto de Lei nº 132/2024, de autoria da Deputada Cláudia 
Coutinho, que dispõe sobre a vedação do uso de recursos públicos na 
contratação de artistas cujas músicas incentivem a violência contra a 
mulher ou promovam a desvalorização ou exposição de mulheres a 
situação de constrangimento e dá outras providências.  – Relator do 
parecer Deputado Neto Evangelista foi transferido para próxima sessão 
devido a ausência da autora do Projeto. Em primeiro e segundo turnos, 
regime de urgência, o Projeto de Lei nº 284/2024, de autoria da 
Deputada Fabiana Vilar, que institui as diretrizes para o Programa de 
incentivo ao esporte infantil, no âmbito do Estado do Maranhão e dá 
outras providências, com pareceres favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania e de Educação, Desporto, Ciência e 
Tecnologia – Relator Deputado Davi Brandão foi aprovado e 
encaminhado à sanção. À deliberação do Plenário foi aprovado o 
Requerimento n° 042/2025, de autoria da Deputada Mical Damasceno, 
solicitando que seja agendada para o dia 13 de março do corrente ano, 
às 14:30 horas, no Plenário Deputado “Nagib Haickel”, uma Sessão 
Solene em alusão à celebração ao Dia do círculo de oração. O 
Requerimento n° 043/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago, 
solicitando que seja tramitado em Regime de Urgência o seguinte 
Projeto de Lei de sua autoria: Projeto de Lei Ordinária nº 114/2025 - 
que dispõe sobre a obrigação do Estado do Maranhão de notificar 
mulheres vítimas de violência acerca de fuga, mudança de regime de 
cumprimento de pena ou liberdade do agressor como forma de 
prevenção e dá outras providências foi discutido pelo Deputado Rodrigo 
Lago, com aparte da Deputada Doutora Vivianne e em seguida, 
encaminhado à deliberação do Plenário, sendo aprovado. Os 
Requerimentos n° 048 e 049/2025, de autoria do Deputado Neto 
Evangelista foram retirados da Ordem do Dia a pedido do autor. À 
deliberação da Mesa foram deferidos: o Requerimento n° 045/2025, de 
autoria do Deputado Edson Araújo, solicitando que sejam concedidos 
121 dias de afastamento para tratamento de saúde, devendo ser 
considerado a partir de 20 de fevereiro do ano em curso e o Requerimento 
n° 046/2025, de autoria da Deputada Doutora Vivianne, solicitando que 
sejam abonadas suas faltas na Sessões Legislativas dos dias 06 ,11 e 13 
de fevereiro de 2025, em virtude de estar acometida com enfermidades 
que a impossibilitaram de comparecer presencialmente a esta casa 
legislativa. O Requerimento n° 047/2025, de autoria do Deputado 
Othelino Neto, subscrito pelos Deputados Rodrigo Lago, Fernando 
Braide, Ricardo Rios e Carlos Lula, solicitando que sejam requisitadas 
informações ao Procurador-Geral do Estado, Valdênio Nogueira 
Caminha, para que apresente cópia integral do procedimento instaurado 
para apurar condutas imputadas ao Deputado Othelino Neto por suposto 
desvio de r$ 500 milhões (quinhentos milhões de reais) quando ocupava 
o cargo de Secretário de Estado do Meio Ambiente, bem assim a 
denúncia apresentada por “um cidadão”, devendo observar a necessidade 
de indicar o número do(s) processo(s) no sistema eletrônico de 
informações – sei e o(s) arquivo(s) eletrônico(s) por ele gerado(s) na 
íntegra foi discutido pelo Deputado Othelino Neto, com apartes dos 
Deputados Rodrigo Lago e Carlos Lula e em seguida, à deliberação da 
Mesa, foi indeferido. Do indeferimento o Deputado Othelino Neto 
recorreu ao Plenário, ao passo que o Deputado Antônio Pereira incluiu 
o Recurso ao indeferimento na Ordem do Dia da próxima sessão. O 
Deputado Othelino Neto pontuou que não estaria presente na próxima 
sessão e suscitou Questão de Ordem para que o Requerimento seja 
submetido ainda na presente sessão. Respondendo à Questão de Ordem 
o Deputado Antônio Pereira prestou compromisso de submeter o 
Recurso ao Plenário na próxima sessão em que o Deputado Othelino 
Neto estiver presente. Em seguida foi feito o seguinte comunicado: “em 
virtude do afastamento do Deputado Edson Araújo, do Partido Social 
Brasileiro - PSB, licenciado nos termos do artigo 72, inciso II do 
regimento interno se daria posse ao Senhor Adelmo Soares”. Após ser 
declarado empossado o Deputado Adelmo Soares, a sessão foi suspensa 
para que ele recebesse cumprimentos dos Deputados Estaduais. 
Retomados os trabalhos, o Deputado Antônio Pereira comunicou que, 

nos termos do art. 94 do Regimento Interno foi convocada Sessão 
Extraordinária, após a presente sessão, para votação das seguintes 
proposições: Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária nº 514/2024, de 
autoria da Deputada Doutora Vivianne; Veto Parcial ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 487/2022, de autoria do Poder Executivo; Veto Total ao 
Projeto de Lei Ordinária nº 083/2024, de autoria do Deputado Cláudio 
Cunha; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 726/2023, de autoria 
da Deputada Solange Almeida; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária 
nº 719/2023, de autoria da Deputada Solange Almeida; Veto Total ao 
Projeto de Lei Ordinária nº 317/2023, de autoria do Deputado Fernando 
Braide; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 607/2023, de autoria 
do Deputado Wellington do Curso; Veto Total ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 444/2023, de autoria do Deputado Leandro Bello; Veto 
Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 431/2024, de autoria da Deputada 
Andreia Martins Rezende; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
242/2024, de autoria do Deputado Jota Pinto; Veto Parcial ao Projeto de 
Lei de Conversão nº 002/2024 (oriundo da Medida Provisória nº 
444/2024); Veto Parcial ao Projeto de Lei Ordinária   nº 446/2022, de 
autoria do Poder Judiciário; Veto Total  ao Projeto de Lei Ordinária nº 
426/2022, de autoria da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão; Veto Total ao Projeto de Lei Ordinária nº 
707/2023, de autoria do Deputado Ricardo Arruda; Veto Total ao Projeto 
de Lei Ordinária nº 404/2023, de autoria do Deputado Carlos Lula e o 
Projeto. Também foi incluído na Sessão Extraordinária o Projeto de Lei 
Ordinária nº 114/2025, de autoria do Deputado Rodrigo Lago. No 
primeiro horário do Grande Expediente pronunciou-se o Deputado 
Wellington do Curso. No tempo reservado aos Partidos e Blocos 
pronunciaram-se, pelo tempo da liderança da Bloco Unidos pelo 
Maranhão, o Deputado Neto Evangelista; pelo Bloco Parlamento Forte, 
os Deputados Júlio Mendonça e Rodrigo Lago; pelo Bloco Parlamentar 
Juntos Pelo Maranhão, o Deputado Davi Brandão e Adelmo Soares com 
aparte do Deputado Catulé Júnior. No Expediente Final não houve 
oradores inscritos. Nos termos do Regimento Interno, o Presidente 
determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária: os 
Projetos de Lei nos 444 e 479/2024, de autoria do Deputado Cláudio 
Cunha; o Requerimento n° 050/2025, de autoria do Deputado Cláudio 
Cunha; os Requerimentos nos 051 e 052/2025, de autoria da Deputada 
Andreia Martins Rezende; o Requerimento n° 053/2025, de autoria do 
Deputado Eric Costa e os Requerimentos nos 048 e 049/2025, de autoria 
do Deputado Neto Evangelista. Nada mais havendo a tratar, a sessão foi 
encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será devidamente 
assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel 
Beckman, 26 de fevereiro de 2025. Deputado Antônio Pereira - 
Presidente, em exercício, Deputado Davi Brandão - Primeiro Secretário, 
Deputado Glalbert Cutrim - Segundo Secretário

Sessão Extraordinária da Terceira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e sete de fevereiro de dois mil e vinte e cinco.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Antônio Pereira
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Wellington 

do Curso
Segundo Secretário, Senhor Deputado Glalbert Cutrim

Às doze horas, presentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): 
Adelmo Soares, Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Carlos Lula, Catulé Júnior, Doutor Yglésio, 
Doutora Vivianne, Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio 
Neto, Francisco Nagib, Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Janaína, Júlio 
Mendonça, Junior França, Kekê Teixeira, Neto Evangelista, Osmar 
Filho, Othelino Neto, Pará Figueiredo, Ricardo Arruda, Rodrigo Lago, 
Solange Almeida e Wellington do Curso. Ausentes os (as) Senhores 
(as) Deputados (as): Arnaldo Melo, Cláudia Coutinho, Cláudio 
Cunha, Daniella, Davi Brandão, Eric Costa, Hemetério Weba, Iracema 
Vale, João Batista Segundo, Júnior Cascaria, Leandro Bello, Mical 
Damasceno e Ricardo Rios.
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SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 27 DE FEVEREIRO 

DE 2025 ÀS 11h20.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA

A SENHORA PRIMEIRA SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO 
DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO DEPUTADO 
GLALBERT CUTRIM

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Declaro aberta a sessão extraordinária 
convocada na sessão anterior, pedindo aos colegas Deputados e 
Deputadas que registrem vossas presenças para que possamos conferir 
o quórum. Conferindo quórum, já alcançamos o quórum, 23 Deputados 
presentes, registrados. Em nome do povo, invocando a produção de 
Deus e à Luz do Divino Espírito Santo, iniciamos nossos trabalhos, 
nesta Sessão Extraordinária. Suspendo a Sessão para que as Comissões 
possam dar seus Pareceres, aos 19 Vetos, e dois Projetos. Um Projeto de 
Lei e um Projeto de Resolução. Suspensa a Sessão. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
GLALBERT CUTRIM - Reaberta a Sessão. Com a palavra, o Deputado 
Florêncio Neto.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Presidente, 
a Comissão de Constituição e Justiça se reuniu neste Plenário para 
emitir Parecer acerca de Vetos, Projeto de Lei e Projeto de Resolução 
Legislativa. Passo, neste momento, a proclamar os resultados das 
votações. Nós tivemos relatório pela manutenção dos Vetos 1, 2, 3, 
4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14, 15 e 16. De todos esses, os votos, Senhor 
Presidente, foram unânimes, com exceção do voto do ponto 16, do Veto 
n.º 16, que é o Projeto de Lei Ordinária n.º 246/2024, de autoria do 
Deputado Jota Pinto, que recebeu voto contra do Deputado Fernando. 
Lembro que nós tivemos a manutenção das vistas pedida pelo Deputado 
Fernando nos Vetos 13 e 17, retirada de pauta dos Vetos 18 e 19 a pedido 
dos autores. Fizemos ainda, Senhor Presidente, nós proferimos ainda 
relatório acerca do Projeto de Resolução Legislativa n.º 017/2025, de 
autoria do Deputado Fernando Braide, que recebeu também o Parecer 
favorável desta Comissão e do Projeto de Lei n.º 107/2025, de autoria 
da Deputada Andreia Rezende, que institui a Semana Estadual do 
Rim, que também recebeu Parecer favorável desta Comissão. Foi isso, 
Presidente.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Presidente 
Antônio.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Pela ordem, Neto, depois Rodrigo.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Presidente 
Antônio, só para ajustar com V. Exa. os acordos que foram feitos aqui 
pelas lideranças dos itens da pauta. Falando dos Vetos, sem os Projetos 
da Deputada Andreia, a gente precisaria votar em separado o Item 11 da 
pauta, porque esse tem acordo pela derrubada do Veto; precisaria votar 
em separado o Item 16, esse não houve acordo nem pela manutenção 
nem pela derrubada, portanto, precisaria ser votado em separado 
também o item 18 e o item 19 em acordo para retirar da Ordem do 
Dia; e o item 13 e o item 17 estava sob pedido de vistas do Deputado 
Fernando Braide,  que não completou as 48 horas ainda. A não ser que 
V. Exa. queira ficar aqui ate as  17, a gente aguarda para que  as vistas 
dele termine aí não tem como votar hoje. Eu acho que é justo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA  - Deputado Rodrigo Lago, pela ordem, 
Deputado. Obrigado, Deputado Neto Evangelista.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Deputado Neto, 
com muita ética que sempre lhe é própria, esclareceu o que foi acordado 
entre os líderes.

 O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA  - V. Exa. se sente contemplado?

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO -  Me sinto 

contemplado, Senhor Presidente, pelo líder do Governo, por V. Exa.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA  - Bom, então, em Bloco nós, vamos votar os 
itens 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 13, 14, 15. Houve um acordo que 
vamos voltar em separado também o item 11 pela derrubada, não é 
isso? Um acordo de Liderança pela derrubada. Nós ainda vamos ver. E 
ficaram ainda os dois que estavam já sob vistas do Deputado Fernando, 
que é o item 13 e o item 17. Colocaremos, então, todos esses que 
relacionamos em votação.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – O 16 
separado também.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -  16 também separado, só que não houve acordo 
em relação a ele. Os que estão em bloco vamos colocar em votação. 
Gostaria de pedir a orientação dos líderes. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Orientação 
da Liderança de Governo é pelo voto NÃO, pela manutenção dos vetos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA -  Estamos falando dos que vão ser votados em 
blocos. Líder do governo, Deputado Neto Evangelista, NÃO. Bloco 
Parlamentar Juntos pelo Maranhão, Deputado Florêncio Neto.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO - No mesmo 
sentido, Presidente, manutenção dos votos, voto NÃO.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA Orienta pelo NÃO. Bloco Parlamentar Unidos 
pelo Maranhão, Deputado Ricardo Arruda, como V. Exa. orienta?

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Mesma 
orientação, Senhor Presidente, votando NÃO, pela manutenção dos 
vetos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Orienta pelo NÃO. Bloco Parlamentar 
Parlamento Forte, Deputado Rodrigo Lago, como V. Exa. orienta?

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Neste bloco pelo 
voto NÃO, pela manutenção dos votos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Orienta pelo voto NÃO. Partido Liberal, 
Deputado Aluízio Santos, como V. Exa. orienta?

O SENHOR DEPUTADO ALUIZIO SANTOS – NÃO, Senhor 
Presidente. Orienta NÃO, pela manutenção dos vetos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA- V. Exa. orienta NÃO. Peço à assessoria que 
abra o painel para que nós possamos, em votação nominal, iniciarmos 
a votação. Esclareço que o voto SIM rejeita os vetos, e o voto NÃO 
os mantém. Vinte e três votos NÃO, nenhum voto SIM, nenhuma 
abstenção. Portanto, mantidos os vetos dos itens 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 
10, 12, 14, 15. Apenas. 24 votos. Recontando, 24 votos. Que possam 
informar ao Poder Executivo, ao Senhor Governador do Estado. Vamos 
aos votos em separado. Vamos para o item 11. O item 11, me parece 
que houve um acordo de lideranças. O item 11, como orienta o Líder do 
Governo, Deputado Neto Evangelista?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Voto SIM. 
Pela derrubada do veto.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Evangelista orienta pelo SIM. Bloco 
Parlamentar Juntos pelo Maranhão, Deputado Florêncio Neto, como 
orienta?

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO – Orientação é 
pelo voto SIM, Presidente, derrubada do veto.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Florêncio Neto orienta pelo SIM. 
Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, Deputado Ricardo Arruda, 
como V. Exa. orienta?

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Voto SIM, 
Senhor Presidente, pela derrubada do veto.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Deputado Ricardo Arruda orienta pelo voto 
SIM. Bloco Parlamentar Parlamento Forte, Deputado Rodrigo Lago, 
como V. Exa. orienta?



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                             SEXTA-FEIRA, 28 DE FEVEREIRO DE 2025 19
O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Voto SIM, para 

a derrubada do veto.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

ANTÔNIO PEREIRA – SIM, pela derrubada do veto. Deputado Aluízio 
Santos, Partido Liberal, V. Exa. orienta como?

O SENHOR DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS – Oriento SIM, 
pela derrubada do veto.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – SIM, V. Exa.  orienta SIM, Deputado Aluízio 
Santos orienta SIM. Peço que liberem o painel para que se proceda a 
votação nominal. Esclareço que o voto SIM rejeita os vetos e o voto 
NÃO os mantêm. Votação nominal, 25 votos pelo Projeto, voto SIM. 
Portanto, o veto foi derrubado, informe ao Poder Executivo.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Senhor 
Presidente?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pela Ordem, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Nós temos só 
presentes 28 Parlamentares, e dos quais, em uma votação só votaram 
23, e agora votaram 25, eu faço...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Foi 24 na anterior, e 25, agora.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Eu faço um 
apelo, tem um Veto...

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – O pessoal do Governo é mais duro no 
compromisso.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Tem um Veto 
agora, o Item 16, eu faço um pedido a Vossa Excelência, se Vossa 
Excelência puder me atender, que nós não submetemos à votação 
hoje e deixemos para depois, junto com os demais Vetos que também 
serão votados. É um apelo que eu faço a Vossa Excelência. Se Vossa 
Excelência não aceitar, é prerrogativa da Presidência da Sessão, eu 
peço, desde logo, a verificação de quórum. Orientando a Bancada do 
Bloco do Parlamento Forte a não a registrar a presença. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Não vejo nenhum prejuízo para o andamento 
dos trabalhos, visto que outros Vetos ficarão para a próxima Sessão. 
Então, que eu peço à Mesa que junte este Veto, item 16, para a próxima 
Sessão.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Eu agradeço, 
penhoradamente, a compreensão de Vossa Excelência.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Deputado Neto Evangelista, Vossa Excelência, 
como líder do Governo.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Sem 
problema algum, Presidente, sem prejuízo.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Item 13 está com vista do Deputado Fernando. 
O item 16 ficou para próxima Sessão junto com os outros. O item 17 
continua sob vista do Deputado Fernando. Senhores, só para informar 
que os Vetos que não foram votados, hoje, estarão já incluídos na 
próxima Sessão. A Sessão do dia 11, terça-feira. Após, todos já estarão 
incluídos na Ordem do Dia. Vamos votar os Projetos. um Projeto de 
Lei. Um Projeto de Resolução, que são votações não serão nominais, 
naturalmente. Votação simbólica. Projeto de Lei n.º 107/2025, de 
autoria da Deputada Andreia Martins Rezende, quem institui a Semana 
Estadual do Rim no combate à insuficiência renal crônica e do paciente 
transplantado e dá outras providências. Com Pareceres favoráveis das 
Comissões Técnicas Temáticas desta Casa. Em votação. Em discussão. 
Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. O Projeto de Lei da Deputada Andreia Martins vai à sanção. 
Projeto de Resolução Legislativa n.º 017/2025, de autoria do Deputado 
Fernando Braide, que concede a Medalha do Mérito Legislativo José 
Ribamar de Oliveira Canhoteiro ao Senhor José de Ribamar Silva 
Miranda, conhecido sob a alcunha de “gafanhoto”. Com Pareceres 
favoráveis das Comissões Temáticas desta Casa. Em discussão. Em 
votação. Os Deputados e as Deputadas que aprovam permaneçam 

como estão. Aprovado por unanimidade. Mais que merecido. Nada 
mais havendo a tratar, nesta Sessão Extraordinária, declaro encerrada 
a presente Sessão.
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MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO N.º 02/2025. CONTRATANTE 
(CONCEDENTE): ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, CNPJ nº 05.294.848/0001-94. CONTRATADA 
(CONCESSIONÁRIA): CATARINA PRODUÇÕES E 
COMUNICAÇÃO LTDA., inscrita no CNPJ sob 02.808.745/0001-
07. CLÁUSULA PRIMEIRA: DO OBJETO: 1.1. O presente Contrato 
tem por objeto a Concessão de Espaço de Restaurante visando o 
fornecimento de refeições tipo self-service por quilo, prato feito de baixo 
custo, cardápio à lá carte e lanches na sede da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, conforme as especificações, quantidades 
e condições estabelecidas neste Contrato, Termo de Referência e 
Proposta de Preços da CONTRATADA, independentemente de sua 
transcrição. 1.2. O valor total do presente contrato e de RS 124.380,00 
(cento e vinte e quatro mil, trezentos e oitenta reais). CLÁUSULA 
SEGUNDA: DA VIGÊNCIA DO CONTRATO: 2.1.  O prazo de 
vigência do presente contrato será de 36 (trinta e seis) meses, a partir 
de sua assinatura, com possibilidade de prorrogação, nos termos do 
art. 110, 111, da Lei nº 14.133/2021. CLÁUSULA QUARTA: DO 
RECEBIMENTO, PRAZO E FORMA DE RECOLHIMENTO: 4.1. 
A CONTRATADA recolherá aos cofres da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, a título de taxa mensal pela ocupação do espaço 
o valor de R$ 3.455,00 (três mil, quatrocentos e cinquenta e cinco reis).  
4.2. A taxa mensal de ocupação do espaço deverá ser efetuada pela 
CONTRATADA até o 5º dia útil do mês subsequente, através da Conta 
Corrente do FUNDO ESPECIAL LEGISLATIVO FUNDEG (CNPJ n°. 
05.664.005/0001-32) - Banco: 001, Ag 038466, Conta Corrente: 5079-2. 
4.3. A CONTRATADA deverá apresentar mensalmente o comprovante 
de depósito da taxa de ocupação do espaço à fiscalização do instrumento. 
BASE LEGAL: Lei Federal n.º 14.133/21 e Processo Administrativo nº 
2324/2024 - ALEMA. DATA DA ASSINATURA DO CONTRATO: 
28/02/2025. ASSINATURAS: Deputada Iracema Vale – Presidente 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e Eliziane Galvão 
Cunha, inscrita no CPF sob o nº 747.362.053-34, representante da 
CATARINA PRODUÇÕES E COMUNICAÇÃO LTDA. São Luís – 
MA, 28 de fevereiro de 2025. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA 
- Procurador-Geral da Assembleia Legislativa 
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